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• В ОБКОМЕ КПСС

За наивысшие
урожаи

Состоялось заседание бюро 
Свердловского областного ко
митета КПСС, которое одобри
ло инициативу Алапаевского, 
Байкаловского, Белоярского, 
Пышминского, Сысертского 
районов; колхозов имени Ча
паева Алапаевского, ' имени 
Жданова, имени XXII парт- 
съезда, «Победа» Байкалов 
ского, «Заветы Ильича», «Иск
ра» Ирбитского, имени Ильи
ча Сухоложского, имени 
Свердлова Сысертского райо
нов; совхозов «Голубков- 
ский», «Баженовский», «Бе
лореченский», «Белоярский», 
«Бородулинский», «Дружба». 
«Заря», «Каменский», «Толма
чевский», «Ударник». «Хром- 
цово». племзавода «Пионер», 
учхоза «Уралец» Свердловско
го сельскохозяйственного ин
ститута, опытно-производст
венных хозяйств «Исток», 
«Пышминское», «Трифонов
ское» и Красноуфимской се
лекционной станции — полу
чить наивысшие урожаи зер

Обсуждаем 
проект 
Конституции 
СССР

СТИМУЛ АКТИВНОСТИ
Сразу же после того, как 

был опубликован проект но
вой Конституции СССР, ко
митет ВЛКСМ Свердловско
го подшипникового завода 
развернул большую работу 
по организации обсуждения, 
изучения и пропаганды про
екта Основного Закона сре
ди комсомольцев и молоде
жи предприятия.

Во всех цехах и отделах 
завода прошли открытые 
комсомольские собрания, 
участники которых приняли 
активное участие в обсуж
дении проекта Основного 
Закона, прочитаны спе
циальные лекции, состоя
лись беседы и встречи мо
лодых тружеников пред- 
ириятия с ветеранами вой
ны и труда, с ветеранами 
партии, комсомола и пио
нерского движения, успешно 
завершается выполнение на
меченного комитетом ком
сомола плана мероприятий.

Кроме того, комитет 
ВЛКСМ констатирует, что 
за прошедший период об
суждения проекта Консти
туции СССР значительно по
высилась, трудовая и обще
ственно-политическая ак
тивность комсомольцев и 
молодежи завода, многие 
пересмотрели свои социали
стические обязательства.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

СЕКРЕТАРЬ, КОТОРОГО МЫ ВЫБИРАЕМ
Сегодня «На смену!» завершает публикацию материа

лов под этой рубрикой. Мы поговорили о первых шагах 
в комсомоле будущего секретаря, о том. как его избира
ют. Прошло отчетно-выборное комсомольское собрание, i 
вот настал первый рабочий день нового комсомольского 
секретаря..

3. ЭТОТ ТРУДНЫЙ
По-разному проходит этот, 

самый первый, секретарский 
день для резных секретарей. 
В Свердловском центральном 
универмаге например, он на
чинается с приглашения секре
таря а кабинет директора. Там 
ему сообщают, что с этого дня, 
как бы ни был занят дирек- 
тоо секретарь всегда может 
приходить к нему в кабинет 
для решения комсомольских 
•опросов. Впрочем, подобное 
происходит во многих органи
зациях. Человеку объявляют, 
что он стал «членом правле
ния» производства, что теперь 
его мнение будет иметь боль
шое значение ппи распределе
нии квартир. определении 
форм поощоения работников, 
продвижении молодых специа
листов по служебной лестни
це и так далее. Да. комсомоль
ский секоетарь должен пройти 
и «испытание властью» Но это 
все присуще всему периоду 
работы А как и-екрегари^ся» в 
первый пень7 Вот тут-то мы 
должны чое-чтс оазложить по 
полочкам Если оаньше под 
словом «секретарь» мы име
ли в виду и комсорга, и секре 
таря первичной комсомоль
ской ооганизации и освобож
денного секретаря то теперь 
должны -оворить отдельно о 
каждом из них. потому что 
по специфике работы каждо
го у них не может быть похо

новых и других культур в 1978 
году.

Стремясь достойно встре
тить 60-летие Великого Октяб
ря и успешно выполнить за
дания десятой пятилетки, тру
женики пяти районов и два
дцати пяти хозяйств Среднего 
Урала развернули социалисти
ческое соревнование за рез
кое повышение эффективно
сти труда и качества выпускае
мой продукции. Эти районы и 
хозяйства в год 60-летия Со
ветской власти разработали и 
осуществляют конкретные ме
роприятия, направленные на 
получение районами — 30, а 
хозяйствами — 35—40 и бо
лее центнеров зерна с гекта
ра, высоких урожаев картофе
ля, овощей и кормовых куль
тур. Инициаторы выступили с 
призывом ко всем работни
кам сельского хозяйства об
ласти включиться в социали
стическое соревнование за по
вышение эффективности труда 
и качество выпускаемой про
дукции.

подано немало предложе
ний, направленных на повы
шение эффективности рабо
ты, качества выпускаемой 
продукции, на увеличение 
объема производства.

Например, все молодые 
труженики инструменталь
ного цеха пересмотрели 
свои соцобязательства и 
приняли более напряженные 
личные планы, а 20 комсо
мольцев из этого цеха ре
шили справиться с планом 
двух лет пятилетки к 60-ле
тию Великого Октября и 
свое слово держат крепко— 
многие из них уже близки 
к намеченному рубежу.

В период обсуждения про
екта Конституции СССР мо
лодежь завода еще более 
активно стала участвовать 
в социалистическом соревно
вании в честь юбилея Со
ветской власти. В числе ли
деров соперничества сегод
ня слесарь-сборщик Т. Ива
нова, награжденная за удар
ную работу медалью «За 
трудовое отличие», и шли
фовщик С. Бирюков (оба из 
цеха роликовых подшипни
ков № 1). Эти комсомоль
цы постоянно выполняют за
дания на 135—140 про
центов, активно участвуют 
в общественной жизни.

С. КРИВОНОСОВ.

жих первых секретарских дней.
Момент первый (Свердловск, 

ВИЗ).
Комсорг бригады Виктор 

Стрелков свой первый «руко
водящий» день нанал со... 
скандала. Как всегда, утром, 
перед началом смены, собра
лись члены бригады вместе. 
Поговорили о своих делах, ну 
и, конечно, не забыли поздра
вить Виктора с тем, что его 
вчера вечером избрали комс
оргом. Виктор принял поздрав
ления, а потом вдруг сказал:

— Всех комсомольцев про
шу подойти ко мне.

Подошли. Виктор осмотрел 
своих ребят, которых давно 
знал, с которыми вместе всту 
пал в комсомол, и неожидан 
но спросил:

— А вы точно комсомольцы'
— Ты что, Виктор?
— Я-то ничего, а вот вы ста

ли какие-то забывчивые. Где 
ваши комсомольские значки? 
Завтра надеть их всем.

Я спросил у Виктора, поче
му именно так он начал секре
тарскую деятельность;

СТУДЕНТ И УРОЖАЙ

Поле... Оно для студен
тов — трудовое испытание. 
Здесь проявляется нх энту
зиазм, здесь еще крепче 
сплачивается студенческий 
коллектив.

Вот уже несколько дней 
работают студенты Сверд
ловского пединститута на по
лях совхоза «Горнощит- 
ский». Они убирают карто
фель, свеклу, выполняют и

Bçe ближе становится тот день, иогда с послед
него поля зерно будет доставлено на ток хозяйст
ва, иогда завершится борьба за урожай нынешне
го года. А пока эта борьба продолжается. В хозяй
ствах Среднего Урала зерновые сношены более 
чем на 80 процентах посевных площадей и на 73 
процентах к скошенному обмолочены. Близки к 
завершению страды механизаторы Пышминского 
района. Следом за ними идут земледельцы колхо
зов и совхозов Белоярского, Камышловского, Ка
менского. Сысертского районов. И, как всегда, в
первых рядах соревнующихся — молодые хлебо- 

«ЖАТВА-77» P«*6“-

ЗАВЕРШАЯ
пригородный район
Отлично, трудится в эти 

дни комсомольско-молодеж
ное звено Сергея Латкина из 
совхоза «Победа». Ежеднев
но молодые хлеборобы вы
полняют по полторы—две 
нормы на уборке зерновых 
культур. В общей сложности 
коллектив механизаторов, за 
которым закреплено пять аг
регатов, намолотил более

— Да просто вспомнил 
один случай, — сказал он, — 
однажды, года за два до этого, 
я в цехе во время разговора 
обронил грубое словечко. Про
ходившая мимо женщина пос
мотрела на меня и сказала: 
«Стыдно, а еще комсомолец». 
У меня на груди был комсо
мольский значок. Знаешь, как

стало стыдно. Я — комсомо
лец и вдруг ругаюсь. Вот тог
да. наверное, впервые осознал 
силу комсомольского значка. 
Он всегда как бы напоминает 
комсомольцу о его звании, 
дисциплинирует, побуждает к 
действию.

Ну, что ж, можно сказать, 
начало неплохое.

Момент второй.
Собственно, здесь , мне не 

хотелось бы «рисовать карти
ну», а просто напомнить чи
тателю две публикации в га
зете: выступления неудавших
ся секретарей А. Зырянова из 
Байкаловской районной орга
низации ДОСААФ и Н. Медян- 
1,ева из депо Сеердловск-пас- 
сажирский.

Это было так. После избра
ния нового секретаря его при
гласили в кабинет начальника

— Ты теперь секретарь, — 
сказал тот, — и давай догово
римся: не лезь, куда тебя не 
просят. Собирай взносы, орга
низуй субботники и следи за 
дисциплиной. Больше от тебя 
ничего не требуется.

другие сельскохозяйствен
ные работы.

— Хорошо работают дев
чата, — говорит управляю
щий А. М. Бочкарев, — 
особенно с географо-биологи
ческого факультета. Они уб
рали картофель с десяти 
гектаров, свеклу с пяти гек
таров. Мне хотелось бы от
метить бригаду второкурс
ников, где бригадир Валя 
Зайкова. В этой бригаде 

шесть человек. Это дружный, 
сплоченный коллектив. Один 
за всех, все за одного. По

СТРАДУ
30 000 центнеров зерна, на- 
много опередив своих бли
жайших соперников. Пример 
в работе показывает звенье
вой. На счету- Сергея Ла.т- 
кина сейчас более 5000 цент
неров намолоченного зерна. 
Пять звездочек украшают 
бункер его комбайна.

ИРБИТСКИИ РАЙОН 
Хороших показателей доби
вается на обработке угодий

Два момента, два первых 
дня. Мы акцентируем внима
ние на моральном аспекте во
проса. Конечно, здесь следо
вало бы рассказать, как орга
низуют учебу вновь избран
ных комсомольских секрета
рей, как в первые дни бесе
дуют с ними в райкомах и гор-

ДЕНЬ
комах комсомола. Но это все 
бывает почти везде. А вот за
планировать первый день се
кретаря в цехе невозможно. 
Именно потому в мае 1972 
года обком партии принял 
постановление об учебе выбор
ного комсомольского актива. 
Согласно этому постановлению 
при всех городских и район
ных комсомольских организа
циях должны быть созданы 
школы комсомольского актива. 
И такие школы есть. Умело ве
дутся занятия в школах при 
Пглевском, Кировском, Верх- 

Мы проследили путь комсомольского секретаря от его 
подготовки к вступлению в комсомол до его первого сек
ретарского дня. Невозможно все учесть, все предусмот
реть на этом пути. Уж очень многогранна личность сек
ретаря, не перечислить всех факторов, влияющих на его 
формирование. Ясно одно — не может быть настоящим 
секретарем человек, занявший этот пост случайно, без 
предварительной подготовки. И о трудностях этой под
готовки. проблемах становления секретаря, его первых 
шагах, необходимых качествах хотелось бы продолжить 
разговор. Думается, что в нем активное участие примут 
не только признанные вожаки комсомола, но и те, кого 
только что избрали секретарем.

Ждем ваших писем.

тому и задания выполняют 
всегда аккуратно. Просто 
сердце радуется, когда смот
ришь, как они работают.

Идет уборочная страда. 
На счету каждый погожий 
час. Ребята понимают это и 
все делают для того, чтобы 
урожай в закромах был пол
новесным.

НА СНИМКАХ: Галя Шу
михина; на поле совхоза; 
(слева направо) Галя Исто
мина, Наташа Шестакова, 
Алла Минина.

Снимки Л. БАРАНОВА.

молодой тракторист колхоза 
«Заветы Ильича» Валерий 
Анисимов. За минувшую не
делю его ежедневная выра
ботка достигла 240 процен
тов. С начала страды меха
низатор провел вспашку зя
би на площади 266 гекта
ров при полном соблюдении 
технологических правил. Не
однократно в честь передови
ка на центральной усадьбе 
хозяйства поднимался крас
ный флаг.

БЕЛОЯРСКИЙ РАЙОН

В обязанность тракториста 
совхоза «Хромцово» Нико
лая Елизарова входит убор
ка соломы с обработанных 
полей. Со своими обязанно
стями Николай справляется 
успешно. На своем тракторе 
«К-700» за 19 смен он очи
стил от соломы 995 гектаров 
совхозных угодий, ежедневно 
выполняя сменное задание 
на 190—200 процентов.

непышминском горкомах ком
сомола. А вот в Реже и Рев- 
де учебе комсомольского ак
тива не уделяют должного 
внимания, не учат комсомоль
ских секретарей. Особенно 
промышленных предприятий. 
А о необходимости этого го
ворят такие цифры. Откуда на
чинается комсомольский секре
тарь? Со школы. А в школе 
среди секретарей почти 80 про
центов девочки. Среди же се
кретарей промышленных пред
приятий почти 80 процентов 
парней. Как же так получи
лось? В школе секретарской 
работе учили девчат, а после 
школы секретарями становят
ся парни.

И в том, и в другом случаях 
нарушается, наверное, все-та- 
ки необходимое равновесие. 
Зачастую мы учим одних, а 
становятся секретарями дру
гие. А это уже большой про
бел в системе подготовки ком
сомольского секретаря. Может 
быть, поэтому первый день ино
го секретаря превращается" в 
день открытий и удивлений. Он 
начинает учиться тогда, когда 
уже должен учить других.

В. КРАСНОВ.

Павлик
Морозов 
в сердцах 
пионерских

Пионеры, жители села 
Герасимовка Тавдинского 
района, бережно хранят 
память о своем земляке, 
отважном пионере Павли
ке Морозове, погибшем 
45 лет тому назад от рук 
кулаков. В каждую годов
щину табели герасимов
ского героя-пионера на 
том месте, где похоронен 
он, проводятся митинги.

На этот раз в Гераси- 
мовку прибыли делега
ции школ, пионерских 
дружйй города и сел рай
она, носящих имя отваж
ного пионера. Они ра
портовали 'на митинге о 
своих успехах в учебе, 
общественно полезном 
труде. В адрес митинга 
пришла телеграмма от 
пермских пионеров. На 
митинге памяти Павлика 
Морозова выступили учи
тельница Гер’симовской 
школы Н. А. Комарова, 
заведующая сельским му
зеем Павлика Морозова 
А. Фокина, рассказавшие 
о жизни пионера, поедсе- 
«атель кпчхоза имени 
Павлика Морозова А. М 
Кузнецов, секретарь об
кома комсомола Г. Нау
мова.

После митинга состоя
лось шествие к месту та
бели герасимовского пио
нера. Затем пионерские 
делегации побывали в 
музее Павлика Морозова.

В этот день в школах 
района состоялись линей
ки памяти отважного пио
нера и были проведены 
трудовые десанты. Так 
почтили память своего 
земляка юные граждане 
Тавды.

День солидарности
ПРАГА. Генеральный се

кретариат Международной 
Организации Журналистов 
опубликовал заявление по 
случаю Международного 
Дня солидарности журнали
стов, который отмечается 
ежегодно 8 сентября. В этот 
день в 1943 году был звер
ски убит фашистами выдаю
щийся чехословацкий жур
налист и борец за свободу 
Юлиус Фучик.

Идеи, за которые отдали 
жизнь Юлиус Фучик и мно
гие другие прогрессивные 
журналисты, говорится в за
явлении, живы и актуальны 
сегодня. Международная со
лидарность — важное ору
жие в упрочении мира, в 
борьбе всех миролюбивых 
народов за социальный про
гресс, против империализма 
и колониализма. Это под
тверждают 60 победных лет, 
прошедших после Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

Генеральный секретари
ат МОЖ осуждает кампа
нию средств массовой ин
формации на Западе против 
социалистических стран, 
против разрядки междуна
родной напряженности, 
кампанию, которая противо
речит Заключительному акту 
совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

Международный День 
солидарности журналистов, 
подчеркивается в заявлении, 
должен содействовать укреп
лению единого антиимпериа
листического фронта.

Не допустить 
надругательства
ТОКИО. Сообщение из аме

риканского штата Техас вызва
ло возмущение жителей япон
ского города Хиросима. Нахо
дящийся в Техасе штаб конфе
дерации ВВС США — органи
зации отставных военных лет
чиков — решил повторить 
прошлогодний спектакль: ими
тацию атомной бомбардиров
ки Хиросимы 6 августа 1945 
года.

На роль главного действую
щего лица приглашен Поль 
Тиббетс, ныне генерал ВВС 
США в отставке. Тот самый 
Поль Тиббетс, который 32 го
да назад сбросил атомную

Пресс-конференция
в обкоме КПСС

В областном комитете пар
тии состоялась очередная 
пресс-конференция. На нее 
были приглашены коррес
понденты центральных газет, 
аккредитованные в Сверд
ловске, журналисты област
ных изданий и комитета по 
телевидению и радиовеща
нию. редакторы ряда город
ских и районных газет об
ласти.

Пресс-конференцию от
крыл секретарь обкома 
КПСС Л. Н. Пономарев. 
Он отметил активное уча
стие трудящихся Среднего 
Урала в обсуждении проек
та новой Конституции 
СССР, рассказал о ходе вы
полнения социалистических 
обязательств по достойной 
встрече 60-летня Великого 
Октября. Промышленность 
области досрочно выполнила 
план августа н восьми меся

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЕ 
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

ПЛЕНУМЫ
Состоялся пленум Режев- 

ского горкома ВЛКСМ, ко
торый обсудил организаци
онный вопрос. В связи с пе
реходом на хозяйственную 
работу пленум освободил 
В. Бачинина от обязаннос
тей первого секретаря и чле
на бюро горкома ВЛКСМ. 
Первым секретарем Режев- 
ского горкома ВЛКСМ из
бран В. Копалов, работав
ший ранее секретарем ко
митета комсомола Режев- 
ского механического завода. 

бомбу на жителей Хиросимы. 
Теперь он снова собирается 
сесть за штурвал бомбарди
ровщика «Б-29». Пролетая над 
полигоном, он нажмет кнопку 
бомбосбрасывателя, и специ
альное устройство воспроиз
ведет «атомный гриб», унес
ший свыше 200 тысяч жизней.

Профсоюзы префектуры 
Хиросима выступили с заявле
нием протеста против надруга
тельства над памятью сотен 
тысяч японцев, сгоревших от 
атомной вспышки. Затея аме
риканских вояк расценивает
ся ■ нем как вызов общест
венности Японии и всего мира.

«Не допустим надругатель
ства над памятью жертв атом
ных бомб!» — под таким ло
зунгом участники японского 
движени'я за запрещение 
атомного и водородного ору
жия решили развернуть мас
совые выступления протеста 
против преступных намерений 
конфедерации ВВС США. Они 
рассматривают эти выступле
ния как составную часть борь
бы за полное запрещение лю
бых видов оружия массового 
уничтожения.

Контакты
Претория 
Тель-Авив
РИМ. Израильское радио 

подтвердило тот факт, что в 
конце прошлой недели в Из
раиле с «частным визитом» на
ходился министр иностранных 
дел южно-африканского режи
ма Р. Бота. Он вел перегово
ры со своим израильским кол
легой М. Данном и рядом дру
гих министров, а также имел 
встречу с главой правительст
ва М. Бегином.

Хотя правительство Израи
ля старается давать как мож
но меньшую огласку связям с 
ЮАР, политические обозрева
тели считают, что премьер Бе
гин и возглавляемый им пра- 
воэкстремистскнй блок «Ли
куд» намерены укреплять эти 
отношения.

Основой оси Тель-Авив — 
Претория является сотрудни
чество в военной области. Осо
бую опасность представляют 
совместные разработки раси
стами и сионистами программ, 
связанных с производством 
ядерного оружия. Израильские 
специалисты по ядерной энер
гий подвизаются в ЮАР в 
качестве консультантов и ру
ководят рядом работ в этой 
области. ЮАР в свою очередь 
обязалась поставлять Израилю 
различные виды стратегиче
ского сырья, н в частности 
уран. За последние два года 
инвестиции ЮАР в поенную 
промышленность Израиля воз
росли втрое.

цев второго года пятилетки. 
Однако в работе промышлен
ности Среднего Урала име
ются еще значительные не
использованные резервы.

Л. Н. Пономарев проин
формировал собравшихся о 
мероприятиях, готовящихся 
в нашей области в связи с 
празднованием юбилея Стра
ны Советов, ответил на воп
росы.

На пресс-конференции вы
ступили секретари обкома 
КПСС Ю. В. Петров, H. М. 
Дудкин. Они рассказали о 
положении дел в капиталь
ном строительстве, о ходе 
уборки урожая, дали ответы 
на вопросы журналистов.

В пресс-конференции при
няли участие председатель 
облисполкома А. А. Мехрен- 
цев, заведующие отделами 
обкома КПСС.

Пленум также рассмотрел 
вопрос о проведении район
ной отчетно-выборной комсо
мольской конференции. Ее 
решено провести 10 декабря 
1977 года.

В работе пленума приня
ли участие первый секретарь 
Режевского горкома КПСС 
Е. М. Серков и заведующий 
орготделом горкома КПСС 
Л. Д. Дерябин.

* * *
В Верх-Исетском райко

ме ВЛКСМ города Сверд
ловска прошел пленум, ко
торый рассмотрел вопрос 
«О проведении XXX район
ной отчетно-выборной ком
сомольской конференции». 
Пленум постановил прове
сти конференцию 19 ноября 
1977 года.

ЛИЦО РАСИЗМА
НЬЮ-ЙОРК. Новое пре

ступление совершили раси- ’ 
сты в г. Шарлотт (штат Се
верная Каролина). Белый 
американец хладнокровно 
открыл огонь из винтовки по 
большой группе негров. 
Один человек был убит, 
трое других — тяжело ра
нены.

Оголтелый расизм — не 
новость для Северной Каро
лины, которую прогрессив
ные американцы по праву 
называют «рассадником ра
сизма». В тюрьмах этого 
штата томятся видные бор
цы за равноправие негров— 
«уилмингтонская десятка», 
«шарлоттская т р о й к а». 
Здесь неоднократно совер
шались покушения на жизнь 
лидера «шарлоттской трой
ки» Джимми Гранта, расист
ские молодчики пытались 
«ликвидировать» и других 
активистов движения негров 
против угнетения и неспра
ведливости.

Новое преступление, со
вершенное в «день труда», 
пожалуй, превосходит все 
другие по своей жестокости 
и подлости.

Около 200 негров устрои
ли по случаю праздника 
пикник на поляне возле 
церкви. Никто не заметил, 
как метрах в трехстах от 
толпы остановилась машина, 
и из нес вышел молодой бе- 
лый в полувоенной форме со 
свастикой на нарукавной по
вязке. В руках у него была 
винтовка Один за другим 
прогремели 12 выстрелов. 
4 человека упали. Для 
29-летнего Рузвельта Дэви
са этот день оказался по
следним: он скончался от 
ранения в грудь. В критиче
ском состоянии находится и 
28-летняя Джоэнн Терри.

Раздался еще один выст
рел. от которого погиб сам 
убийца. Если верить офи
циальной полицейской вер
сии, преступник покончил 
жизнь самоубийством.

Чувства участников тра
гически окончившегося пик
ника выразила 84-летняя не
гритянка Джесси Лидик. 
«Мы никогда никому не ме
шали и не хотели никому 
зла, — сказала она. — За 
что же с нами так посту
пили?»
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ГОРДОЕ ЗВАНИЕ
«Свидетельство. Студенче

скому строительному отряду 
«Зодчие» Свердловского юри
дического института присвое
но звание «Коллектив комму
нистического труда»... Подпись 
и печать. Дата. И нарисован
ные на полях документа строи
тельные площадки, контуры 
доменных печей, заводские 
трубы и сельскохозяйственная 
техника, наполовину утонув
шая в золотой ниве...

...Красивое свидетельство. 
По-настоящему красивое и гор
дое звание — «Коллектив ком
мунистического труда».

«Зодчие» еще два года на
зад впервые завоевали его и 
нынче подтвердили. В прош
лом году свидетельства о ком
мунистическом труде получи
ли «Титан» и «Эдельвейс». А 
в этола трудовом семестре...

— Мы развернули социали
стическое соревнование, — 
рассказывает комиссар Нижне
тагильской зоны Слава Сапро

МЕЛКИМ 

ПОЧЕРКОМ

«Гренада» 
в Конево 

/
Два месяца в селе Коне

во, Невьянского района, воз
водит детский дошкольный 
комбинат строительный от
ряд «Гренада» Свердлов
ского юридического институ
та. С первых дней студенты 
активно включились в ком
сомольскую и обществен
ную жизнь села. Студенты 
Н. Кайгородов, Т. Патруше
ва и другие часто выступали 
с лекциями на международ
ные и правовые темы, рабо
тала юридическая консуль
тация для населения. В мест, 
ной школе студенты обору
довали спортивную площад
ку, помогли постам народно
го контроля. в свободное 
время участвовали в уборке 
урожая, оформили нагляд
ную агитацию.

На днях по инициативе 
студентов В. Шифлева,

60 школьников занима
лись в консультационных 
пунктах под руководством 
преподавателей из ССО 
«Факел» (СГИ). Бойцы «Фа
кела» решили продолжить 
свое шефстве над школой в 
совхозе «Пионер» и в тече
ние подготовительного перио
да к «Студенческой строй
ке-78». * » *

Группа «Поиск» отряда 
«Славяна» собрала мате
риал по истории улиц горо
да Красноуральска. Многое 
об истории города «расска
зали» девушкам улицы Со
ветская, Мизерова, Озерная, 
Рогозниковых, Октября.

* * *
Во время месячника по 

охране здоровья детей, про
веденного медслужбой обла
стного ССО, произведено 
медицинское обследование 
более чем 8 тысяч ребяти
шек дошкольного и школь
ного возраста.* * *

3386 человеко-часов отра
ботали на полях Сысертско- 
го и Каменского районов 
студенческие отряды Сысерт- 
ской зоны. Заготовлены 
1251 тонна силоса, 333 тон
ны сена, 26 тонн грубых 
кормов. * * *

Давняя дружба связыва
ет ССО «Союз» и отряд 
проводников «Золушка». И 
хотя «Союз» работал на 
Рефтинской ГРЭС, а «Зо
лушка» — в составе поез

нов, — победителями в кото
ром могут в принципе стать 
буквально все отряды — со
ревнование за право носить 
это высокое звание.

Победителей оказалось дей
ствительно много: девять от
рядов из пятнадцати в зоне. 
Перед началом целины мы 
договорились с ребятами: 
год особенный, девиз года — 
«60-летию — 60 ударных дней». 
Значит и работать надо по- 
коммунистически. И ребята 
работали здорово!

В конце июля зональный 
штаб подумал: ничуть не ху
же принадлежащих к когорте 
сильнейших трудятся многие 
отряды. Девчонкам из «Ассо- 
лм-77» Нижнетагильского пед
института местные руководите
ли сказали даже:

— Вот вы сдали два пяти
этажных жилых дома, приез
жайте на будущий год, сдайте 
еще два — мы вашим именем 
улицу назовем.

П. Шулепова, В. Ануфриева, 
преподавателя Г. Чернико
вой для передовиков уборки 
урожая, бригад комбайнеров 
В. Белоусова и В. Юлкина 
на полевом стане был дан 
концерт.

С первых дней работы 
студенты села стали своими 
людьми, завоевали большой 
авторитет и уважение всех 
жителей.

В. И. РЫБИН, 
пенсионер.

Невьянск.

Памятный 
рейс

Отряд проводников пединсти
тута «Горизонт», где командир 
Рита Ивашова, а комиссар — 
Надя Шабанова, раньше всех 
в ССОП «Экспресс» начал тру
довой семестр этого года. А 
теперь, в сентябре, девочки 
поддержали почин отряда «Вес
та-1» УПИ: сделать в первую 
неделю сентября дополнитель
ный рейс, посвятив его 60-ле- 
тню Октября. Сейчас «Гори
зонт» в поездке. Пассажирам 
поезда Свердловск—Ленинград 
не пришлось скучать: в про
грамме отряда викторины, 
концепты, радиопередачи, лек
ции. Самые маленькие участво
вали в выставках детских ри
сунков.

А. РЯБОВ, 
комиссар ССОП «Экспресс».

да «Свердловск — Сочи», 
дружеские связи не преры
вались. «Радиостанция» 
строительного отряда, на
пример, подготовила для 
проводников цикл лекций 
(375 метров магнитной лен
ты), который был прочитан 
пассажирам.* * *

Врачи линейных отрядов 
Тавдинской зоны по зада
нию музея города Тавды на
чали сбор материала по ис
тории здравоохранения рай
она. * * *

ССО «Спарта» построил 
в совхозе «Знаменский» зер- 
ноток и сдал его в эксплуа
тацию со студенческим зна
ком качества. Последнюю, 
сельскохозяйственную дека
ду своей работы отряд про
вел на этом же зернотоке — 
работая на приеме зерна 
урожая 1977 года.* * *

Девушки из «Нежности» 
не только успели выполнить 
договор по бригадному под
ряду (2 подъезда пятиэтаж
ного дома в п. Малышево), 
но и сверх него облицевали 
плиткой и покрасили панели 
в общежитии на 200 мест 
СПТУ в 'Курьях.

Девчонки вели отделочные 
работы. И как вели! Попробуй
те-ка перевыполнить норму на 
сто процентов! Не выполнить, 
а перевыполнить. А они, быва
ло, перевыполняли и на две
сти. И при этом не забывали 
и о комиссарской работе: па
мятник в Верхнем Туре отре
монтировали, лекции читали, 
соревнования по рыбной ловле 
устраивали, кружки вели с ре
бятишками.

— Сергей, — спрашиваю я 
у С. Катаева, командира 
ЗССО, — а по каким критери
ям вы определяете, что отряд 
достоин звания «Коллектив 
коммунистического труда»?

— Вот ты сам только что 
говорил об «Ассоли» с вос
торгом. Ну, как такой от- 
p.яд не отметить? А если 
вспомнить, как они готови
лись к лету? Субботники в 
Верхней Туре, в «родной» ор
ганизации, обучение молодых. 
Или «Оптимист»: ребята уже

КАЧЕСТВО-
ЗАБОТА
ОБЩАЯ ’

На наш взгляд, двусторон
нее сотрудничество между 
ССО и местными комсомоль
скими организациями долж
но начинаться задолго до то
го, как студенческие отряды 
прибывают на стройки об
ласти. Это сотрудничество 
мы видим в том, чтобы зара
нее составить совместные 
планы производственной и 
общественно - политической 
работы, в которых можно на
метить мероприятия на пе
риод работы ССО в районе.

Бойцы ССО «Ярославна» 
проводят большую общест
венную работу в коллективе 
МПМК. в подшефном колхо
зе. Девчата проводят бесе
ды на предприятии, в колхо
зе, выступают с концертами 
художественной самодеятель
ности, оказывают помощь 
подшефному колхозу в хозяй
ственных работах, в сооруже
нии спортивных площадок и 
других делах.

А что мы. комсомольцы 
принимающей организации, 
можем сделать для обес
печения более качественной 
работы ССО?

Комитет комсомола Богда- 
новичской МПМК ежегодно 
тесно сотрудничает с ССО 
«Ярославна». Мы помогаем 
студенческому отряду в бес
перебойном обеспечении стро
ительными материалами, 
своевременном завозе их на 
объекты, выделении необхо
димого транспорта для 
работы и отдыха. Ежегод
но в отряд «Ярослав
на» направляются настав
ники из числа комму
нистов и комсомольцев для 
оказания помощи в освоении 
бойцами ССО строительных 
специальностей. Так, в се
зон 1976 г. с отрядом «Яро
славна» работала член 
КПСС Г. Хамадьярова. В 
этом году наставником в от
ряд «Ярославна» была на
правлена Г. Демина, член 
ВЛКСМ, депутат городского 
Совета.

На наш взгляд, такая фор
ма сотрудничества приносит 
большую пользу бойцам ССО, 
повышает качество работы 
отряда, а значит, и качество 
нашей совместной деятель
ности.

Л. КОПТЯЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ МПМК. 
Богданович.

четыре года работают на од
ном месте, их там очень хоро
шо знают (нынешний год за
помнят по 10 объектам, 200 
тысячам освоения и деловым 
отношениям е общественной 
работе). Поэтому вопроса 
«присваивать — не присваи
вать» просто не возникало: ко
нечно, достойны.

— Это только по отношению 
к самым-самым отрядам. А 
ведь должны же быть какие- 
то определенные, установлен
ные, узаконенные критерии 
коммунистического труда для 
коллектива?

— Перевыполнение соцобя
зательств по всем направле
ниям работы, — объясняет 
Сергей.

— Не слишком ли обычно 
для столь высокого звания? 

— Плюс оценки работы от
ряда хозяйством и зональным 
штабом.

— Боевой дух отряда, кол
лективизм. Его традиции. Его

Вот и кончилось лето.
С каким чувством сожаления мы каж

дый год произносим эти слова. И с какой 
гордостью оглядываемся на два прошед
ших месяца ударной работы, которая зака
лила нас, показала: да. мы способны на 
большие дела, мы умеем работать, умеем 
жить в том замечательном целинном брат

стве, которое зовется — студенческий от
ряд.

Мы уходим и с гордостью оглядываем
ся на построенные нами студенческие ули
цы и животноводческие комплексы, школы 

и железные дороги.
На нашу студенческую планету — Це

лина.
Плакат А. ЛЫСЯКОВА.

Это письмо мы получили, когда номер уже был готов 
к печати. Комментировать его, очевидно, излишне.

«19 объектов построили студенты из строительных от
рядов, находящихся в Тавдинском районе, причем комис
сия все их оценила на «хорошо» и «отлично». Трем из этих 
объектов присвоен студенческий «Знак качества». Это — 
кормоцех в колхозе «Знамя». Его строил отряд «Гори
зонт». Второй объект — автогараж в деревне Ленино, 
центральной усадьбе колхоза имени Чкалова, который 
построил отряд «Мечта».

Отряд «Монолит» с отличным качеством закончил 
строительство спального корпуса для школы-интерната 
колхоза «Заветы Ильича» в деревне Городище.

Все три стройотряда сформированы из студентов инду
стриально-педагогического техникума ».

А. СУРОВЦЕВА, 
корр. газеты «Тавдинская правда».

хозяйское отношение к делу, 
взаимоотношения с местными 
жителями, высокое качество 
строительных работ, общест
венно-политических и внутри- 
отрядных мероприятий. Чтобы 
отряд по любому направле
нию деятельности можно бы
ло поставить в пример. Так что 
критерии существуют доста
точно четкие, — доказывает 
В. Сапронов.

Свидетельство о коммуни
стическом труде в Нижне
тагильской зоне — как знак 
качества?

Мои размышления прерва
ли командир и комиссар.

— Как ты думаешь, сколь
ко отрядов должны быть от
мечены званием «Коллектив 
колАмунистического труда», 
чтобы так же можно было на
звать всю зону? Ну, надо, что
бы соцобязательства зонапь- 
ный отряд перевыполнил, — 
это понятно...

— Так ведь самое главное— 
коллектив. А у вас зона — 
коллектив? *

Ребята и тут меня убедили. 
В Тагильском ЗССО, кроме 
традиционного фестиваля, про
шли слеты подростков, масте
ров-умельцев, много массовых

общезональных мероприятий, 
не говоря уж о встречах на 
заседаниях штаба зоны...

— А на будущий год, — 
обещает комиссар В. Сапро
нов, — мы проведем встречу 
с ветеранами войны и труда, 
над которыми шефствуют от
ряды, в масштабах зоны. В 
этом году опробовали — три 
отряда провели такую встречу.

Эти мероприятия (какое су
хое слово!) не только ожив
ляют жизнь. Бойцы разных 
ССО не только обмениваются 
опытом, впечатлениями о ра
боте, скажем, хозяйственников. 
Они разговаривают, они об
щаются — они в курсе того, 
что творится у соседей, им это 
интересно...

Да' красиво и гордо дол
жен выглядеть этот документ, 
за строками которого — сту
денческие строительные пло
щадки, сцены сельских клубов 
и бескрайние картофельные 
поля, расцвеченные зелеными 
целинными куртками: «Свиде
тельство. Нижнетагильскому 
зональному студенческому 
строительному отряду при
своено звание «Коллектив
коммунистического труда»...

Есть над чем поработать 
будущим летом.

А. ГРИГОРЬЕВ.

ПЕРВЫЙ 
ФИНИШ 
«МЕЧТЫ»
Гараж был как «конфетка», 

во всяком случае, близок к 
тому. Что касается детсади
ка, то неподкупные и весьма 
придирчивые проверяющие 
из «Монолита» (Свердлов
ский индустриально-педаго
гический техникум), тща
тельно осмотрев «короб
ку» снаружи и из
нутри, одобрительно от
метили: «Неплохо. Объект 
можно оценить на «хорошо». 
Всякий знает — нет более 
строгих судей, чем товарищи 
по совместному труду, сов
местной учебе. Вот почему 
так порадовались ребята из 
отряда «Мечта» того же тех
никума, услышав эту оценку 
своего труда из уст одно
курсников.

Истекали уже последние 
не дни — часы трудового се
местра «мечтателей». Имен
но в это время Тавдинский 
зональный штаб вздохнул с 
удовлетворением и со своей 
стороны высказал соглас
ную, единодушную оценку 
«хорошо» уже не объектам, 
которые построил ССО 
«Мечта», а самому отряду. 
Дело в том, что детсад был 
объектом переходящим: ни
кто не заставлял ребят сда
вать его «под ключ», более 
того — уговаривали оставить 
«коробку» в покое до следу
ющего лета. Но отряд пошел 
на принцип, ходили в зо
нальный штаб, в горком 
КПСС и добились-таки свое
го. Детсаду подведена теп
лотрасса, возведена крыша, 
внутри проведены штукатур
ные работы. Прекрасный фи
нал не очень ободряющего 
начала.

Начало у этого отряда, 
впервые сформированного, 
впервые выехавшего на 
стройку, было таким. Коман
дир начал именно с того, 
с чего начинают все неопыт
ные командиры, — отряд 
работал до 10—11 часов 
вечера. Зональный штаб 
чуть не каждый день при
езжал «воспитывать», а 
ребята совершенно искренне 
не понимали: «Что мы при
ехали, уголки оформлять? 
Или лекции читать? Мы ж 
работать приехали—всласть, 
до упаду...».

Йе сразу, но дошло — в 
таком темпе долго не вы- 
деря:ишь. И вскоре уже са
ми они были вынуждены ус
тановить себе несколько уко
роченных. буквально пятича
совых рабочих дней.

Совершенно преобразил 
отряд зональный фести
валь — отряд стал совер
шенно другим — на радость 
зональному штабу и самим 
«мечтателям»: и костры поя
вились, и вечера, и комис
сарская работа оживилась 
очень сильно.

Только не надо думать — 
до фестиваля отряд был «не
хорошим», а в фестивале по
участвовал. и сразу в «отлич
ный» перековался. Всегда бы 
так было. К своему хороше
му будущему отряд шел не
просто.

Вот кто-то услышал завле
кательное слово «калорий
ность».

— Хорошее слово, меди
цинское, — рассказывает 

врач «Мечты» Ирина Попо
ва. — И заявили — кало
рийности, мол, не хватает. 
Сразу претензии к поварам. 
Я вынуждена была внести в 
вопррс ясность, тоже на по
вышенных тонах. Потому что 
командир не желал успокаи
ваться. Повара были ни при 
чем: калорийность была до
статочная. Мы тут же по
считали— белки, жиры, уг
леводы. и даже рубли: все в 
явном избытке. У командира 
глаза округлились, говорит: 
«Как в избытке?» Мы ему: 
«Ты зачем пришел? Чего на- 
до-то: больше или меньше?» 
Больше разногласий не бы
ло. И не только потому, что 
я оказывалась права, а по
тому, что чувствовал во мне 
поддержку, стремление по
мочь, подсказать...

И еще раз не повезло на
чалом «Мечте» — отряд, ко
торый работал в этом селе 
прошлым летом, оставил по 
себе далеко, скажем мягко, 
не добрую память, и эта па
мять тяжко легла на все 
первые благие порывы ребят. 
Преодолели и это, завоевали 
авторитет у жителей села.

Самый точный барометр 
отношения сельчан к отря
ду—это отношение ребяти
шек. Спросили про «Мечту» 
у прохожей женщины. Ее 
лицо сразу осветилось при
ветливой улыбкой: «Хорошие 
ребята. Девчата, как пчелки, с 
самого утра трудятся на кух
не, а нашу детвору только 
здесь и ищем, если убегут 
куда».

По мнению зонального 
штаба, «Мечта» сейчас 
вполне нормальный отряд. 
Обычно отряд становится на 
ноги за два-три года, а этот 
сумел за одно лето, и на бу
дущий год можно быть впол
не спокойным, — ошибок 
этого года повторять не бу
дет.

Есть у «Мечты» мечта. 
Они очень надеются, что 
гаражу будет присужден 
«студенческий знак каче
ства». Есть, конечно, в бри
гадах и общественные ин
спектора по качеству, кото
рых выбрали на отряд
ном собрании, и командир не 
забывает лишний раз напом
нить про качество. Но самое 
главное — за этот «знак» 
готов «отдать все» каждый 
боец.

Владимир Мищенко, рядо
вой член отряда, толково и 
обстоятельно рассказал, что 
такое «хорошо» и что такое 
«плохо» при бетонировании 
полов и даже не на шутку 
обиделся, когда мы в шутку 
спросили его: может, за ка
чеством следят только ин
спектора да командир?

Гараж мы осмотрели. У 
«Мечты» есть все основания 
претендовать на «студенче
ский знак качества». Да и 
заказчик, на что уж придир
чив, готов похлопотать перед 
строгой комиссией, в состав 
которой входят представите
ли Тавдинского горкома пар
тии и зонального штаба.

ю. оло.

ПУСТЬ «КВАРК» ОСТАЕТСЯ «КВАРКОМ»
Вот и подошла к концу Це- 

лнна-77. Вместе с первыми 
желтыми листками деревьев 
отлетают один за другим по
следние листки целинного ка
лендаря. Для каждого отряда 
прошедшая целина была чем- 
то по-своему интересна, каж
дому из бойцов чем-то запом
нилась...

Когда я был в отряде 
«Кварк» Уральского поли
технического института, там 
готовились к проводам «ста
риков» — они уезжали на не
сколько дней раньше всего от
ряда на производственную 
практику. Как обычно в таких 
случаях, «ветераны», в послед
ний раз съездившие в строй
отряд. вспоминали прошлые це
линные годы, потом разговор 
перешел на нынешнюю целину, 
в разговор включился весь от
ряд, и я, пользуясь случаем, 
задал бойцам «Кварка» не- 
•колько вопросов.

Корреспондент: Почему ты 
решил провести лето в строй
отряде: что тебя больше всего 
привлекло в стройотрядовской 
жизни — романтика, возмож
ность заработать, или что-то 
другое?

Ирина Михайлова: Эго 
моя первая целина. Ехала в 
отряд больше из любопытства: 
хотелось посмотреть своими 
глазами, что же такое сту
денческая целина? Так много 
о ней слышала.»

Сергей Черепанов: Прош
логоднюю целину я считал по
следней в своей студенческой 
жизни: как-никак, четыре лета 
отдал работе в стройотряде — 
пора, думаю, отдохнуть летом, 
к морю съездить... А весной не 
выдержал. пришел на отряд
ное собрание — вижу, «Квар
ку» я нужен, как специалист, 
просто как товарищ. Это, на
верное, главное: в стройот

ряде ощущаешь коллектив и 
себя в этом коллективе...

Сергей Костромитин: На 
целине второй раз. Чем при
влекает эта жизнь? Нс роман
тикой и не деньгами. Роман
тика — это для тех главное, 
кто сам нс был в стройотряде. 
«Целинники» о ней не гово
рят, о ней нельзя сказать, ее 
надо прочувствовать, а день
ги... В конце концов, их можно 
заработать, работая, напри
мер, дворником. Важно дру
гое, после целины остается 
удовлетворение от того, что 
после тебя остались тобой 
построенные дома, тобой поса
женные деревья, остались лю
ди, которые помнят, что это 
сделал ты.

Корреспондент: Часто гово
рят: с этим человеком я по
шел бы в разведку, имея в ви
ду, что доверяют ему пол
ностью. А что можно сказать 

о критериях, по которым ты 
определяешь: поехал бы снова 
в отряд с тем или иным чело
веком, пли нет?

Виктор Сковорода: Для 
меня критерий один — рабо
та. Не подумайте, что я пря
молинейно сужу о людях, про
сто в работе наиболее явст
венно выступает все: и луч
шие, и отрицательные качест
ва того или иного человека. 
Тот, кто не умел или не хо
тел по-настоящему работать 
всю свою достройотрядовскую 
жизнь, должен либо подчи
ниться общему трудовому 
ритму, либо... либо его нужно 
воспитывать.

Андрей Королев. комис
сар отряда: Раньше я думал 
так: веселый парень — значит, 
быстро сойдется 'с отрядом, 
поможет создать атмосферу 
непринужденности, музы
кант— нужен агитбригаде, не
заменимый в отряде человек. 

А когда, как комиссар, столк
нулся поближе со всеми от
рядными проблемами... Снача
ла подвел в подготовитель
ный период один из «незаме
нимых», потом оказалось, .что 
весельчак — эта всего-навсе
го болтун, пасующий перед 
первыми же трудностями... 
Действительно, пожалуй, глав
ный критерий, определяющий 
истинную ценность человека в 
отряде, — работа, а она уже 
раскрывает его со всех 
сторон...

Корреспондент. Андрей слов
но бы подвел итог тому, че
му научила его целина как ко
миссара отряда. Мы вплотную 
подошли к вопросу об отряд
ных должностях: какова твоя 
роль в отряд): и что дала те
бе прошедшая Цслина-77?

Николай Кукушкин, ко
мандир «Кварка»: остужать, 
когда слишком разгораются 
страсти, и зажигать, когда эн

тузиазм какого-то дела готов 
погаснуть. Мне отряд доверил 
говорить последнее слово при 
решении любого вопроса, по
этому моя главная обязан
ность — делать все для того, 
чтобы отряд оставался еди
ным коллективом: и на работе, 
и в отдыхе...

В этом году я впервые по
нял, что такое настоящая от
ветственность, когда тебе до
верен целый отряд...

Люда Карташова, отряд
ный повар: Сделать все для 
того, чтобы ребята всегда 
вставали из-за стола с хоро
шим настроением, — вот, по
жалуй, моя главная обязан
ность. Если пища разнообраз
ная и вкусно. приготовлена, 
то настроение поднимается — 
ребята сами признавались...

Я благодарна целине хотя 
бы за то, что она преподала 
мне настоящий урок поварско

го искусства, раньше я вообще 
не умела готовить...

Надя Сушкова, врач от
ряда: главная моя задача: 
постараться, чтобы за всю це

лину не потребовалась моя 
помощь как врача...

Как специалист, которому 
через два года предстоит ра
ботать самостоятельно, я 
утвердилась только на цели
не, спасибо ей за это.

Гриша Клюкин, предста
витель пресс-центра «Кварка»: 
Если у тебя сегодня день 
рождения, и ты улыбнулся, 
глядя на мой дружеский шарж, 
если после трудового дня ре
бята, усталые, пыльные, преж
де всего бегут к отрядной 
«молнии», считаю, что с обя
занностями справляюсь.

Целина научила тому, как 
расшифровать конкретно для 
себя вроде бы ставшую та
кой привычной фразу —■ ста
вить общественные интересы 
выше личных: ты устал на ра
боте, хочешь пораньше лечь 
спать, но тебя ждет стенга
зета, это в интересах всего 
отряда — и ты идешь выпус
кать стенгазету...

Корреспондент: И последний 
вопрос: каким бы ты хотел ви
деть будущий «Кварк»-78?

Коля Кукушкин. На бу
дущий год «Кварк» поедет на 
целину почти новым соста
вом — для многих «стариков» 
эта целина была последняя. 
Хочется, чтобы в подготови
тельный период отряд выра
стил как можно больше специ
алистов: каменщиков, плотни
ков, бетонщиков. Целина не 
прощает отношения к ней, как 
к романтическому эпизоду из 
жизни. На ней ражно уметь 
работать...

Андрей королев: Пусть 
за мастерками и топорами не 
скрываются для ребят инте
ресные лекции и задорные 
концерты, которыми всегда 
славился «Кварк»...

Виктор Сковорода: Пусть 
«Кварк» всегда остаётся 
«Кварком», чтобы его нельзя 
было спутать ни с каким дру
гим отрядом...

Беседу вел
В. ОЛЕШКО.

с. Никольское.
Сысертский район.
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• КРЕПНЕТ ДРУЖБА 
МЕЖДУ СССР И ЮГО
СЛАВИЕЙ • ЗАПАДНО- 
ГЕРМАНСКИЕ 'РЕВАНШИ
СТЫ ТРЕБУЮТ ВОССТА
НОВЛЕНИЯ ГИТЛЕРОВ
СКОГО РЕЙХА. » РУКО
ВОДСТВО КИТАЯ ПРО
ДОЛЖАЕТ ПОЛИТИКУ 
МАО ЦЗЭ-ДУНА.

«политики МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ЗАМЕТКИ

ВЧЕРАШНЕГО ДНЯ»

ПОБРАТИМЫ В БРАТСКИХ СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

В разных концах Белгра
да можно встретить реклам
ные плакаты югославских 
туристических фирм, пригла
шающие посетить СССР, по
знакомиться с достоприме
чательностями Москвы, Ле
нинграда, Киева и других со
ветских городов.

Такие плакаты расклеены
и в двух шагах
вы» одной

от 
из

столичных гостиниц, 
ложенной в самом

«Моск- 
лучших 

распо- 
центре

Белграда. На площади Тера
зия у этой гостиницы часто 
слышится русская речь: в 
Югославии всегда много го
стей из Советского Союза.

Знакомясь с югославской 
столицей, они обычно посе
щают мемориальный комп
лекс «Ново гробле», где под 
сенью платанов и русских 
берез вечным сном спят со
ветские и югославские вои
ны, павшие в боях за осво
бождение Белграда. В окру
жении мраморных плит с 
именами героев здесь стоит, 
как вечный часовой, памят
ник советскому солдату-ос
вободителю. У подножия па
мятника, где всегда полно

живых цветов, кто-то высек 
на камне крылатое изрече
ние: «Никто не забыт, ничто 
не забыто».

Давно отгремели бои на 
берегах Савы и Дуная. На
род братской социалистиче
ской Югославии уже более 
трех десятилетий живет мир
ной жизнью. Период мирно
го созидания изобилует яр
кими примерами взаимовы
годного сотрудничества на
родов СССР и СФРЮ. За
метное место в рамках этого 
сотрудничества занимают ус
пешно развивающиеся пря
мые контакты двух пород
нившихся столиц — Москвы и 
Белграда. С каждым годом 
активизируется на этой ли
нии обмен партийными, мо
лодежными, женскими и 
профсоюзными делегациями. 
Для взаимного ознакомле
ния с накопленным опытом 
теперь все чаще встречают
ся работники Моссовета и 
городской скупщины Белгра
да. Контакты, как это не
редко бывает, выливаются в 
контракты. Примеров такого 
рода немало.

Вместе со своими совет-

сними коллегами белград
ские архитекторы участвуют 
в проектировании ряда но
вых московских гостиниц и 
других общественных со
оружений. Со своей сторо
ны московские организации
передают югославским
друзьям чертежи и обору
дование для станции аэра-
ции, которую намечено 
строить в Белграде.

по-

Обмен опытом, научными, 
культурными и другими до
стижениями 
дальнейшему

способствует 
расширению

доверия и взаимопонимания 
между народами Советского 
Союза и Югославии. Тыся
чи жителей югославской
столицы туристами или по 
служебным делам побывали 
в последние годы в Моск
ве и других городах Совет
ского Союза. О том, что 
больше всего впечатляет во 
время этих поездок, мне рас-
сказал знакомый 
ский журналист

югослав-
Миливое

Тодорович. Его ответ был ла
коничным и четким:

— Красная площадь, 
Кремль, московское метро,

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

ВДНХ, панорама Бородин
ской битвы, театры и кар
тинные галереи. Затем чи
стота и порядок на улицах и 
размах жилищного строи
тельства. И, наконец, раду
шие и гостеприимство моск
вичей, их постоянная готов
ность оказать внимание го
стям столицы. В этом про
является широта русской 
души. Все это, безусловно, 
импонирует нам. югославам.

С чувством искренней ра
дости встретили жители 
Белграда, как и всей Югос
лавии, весть об официаль
ном дружественном визите 
в Советский Союз Президен
та СФРЮ, Председателя
СКЮ товарища Йосипа
Броз Тито. И это понятно. 
Практика последних лет во-

Обычно, когда говорят о 
западногерманском реваншиз
ме, имеют в виду притязания 
реакционных кругов на земли 
стран социалистического сод
ружества. Действительно, та
кие агрессивные требования 
выдвигают ХДС и ХСС — влия
тельные оппозиционные силы, 
активно выступающие против 
признания послевоенных гра
ниц к востоку от Эльбы. Но в 
этих же кругах не забыты и 
притязания на чужие террито
рии в западном направлении. 
Правда, чем теснее станови
лись узы Бонна с Западом, с 
НАТО, вступление в которую 
еженедельник «Рейнишер мер- 
кур» мотивировал «необходи
мостью держаться той груп
пировки держав, которая смо
жет содействовать восстанов
лению рейха в привычных гра
ницах», тем глуше звучали при
тязания на «недвижимое иму
щество» новых союзников. 
Вместе с тем их никто не вы
черкивал из повестки дня. Ре
акционные силы ФРГ не отка-

эти круги и впредь намерены 
отвергать суверенитет незави
симой Австрийской Респуб
лики.

Для реакционных сил ФРГ 
Австрия — это страна, через 
которую лежит путь в Южный 
Тироль, а на отторжение этой 
итальянской территории они 
до сих пор претендуют. Неда
ром в Баварии была создана 
организация якобы для оказа
ния социальной и культурной 
помощи населению Южного 
Тироля — «Хильфсверк Зюд- 
тироль». Ее «помощь» вырази- 
лась в террористических ак-

рукеводству ХСС Штюклен 
прибыл в Трентино на встречу 
с лидерами Народной партии 
Бруггером и Магнато. Как со
общал журнал «Шпигель», он 
обещал им оказать поддерж
ку, прислать баварский добро
вольческий корпус, чтобы от
колоть Южный Тироль от Ита
лии. «Приедут к вам 600 ты
сяч наших баварских курорт
ников, каждый с тростью в 
руках!» — бахвалился посла
нец Штрауса, подстрекая сво
их единомышленников к под
рывным действиям.

Все громче в ФРГ раздают
ся и заявления, подобные то
му, что сделал не так давно 
главарь силезского землячест
ва, заместитель председателя 
реваншистского «Федераль
ного союза изгнанных», делу-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^И^ 
уральцы ! W

БЛАГОУСТРОЙСТВО

тах, совершенных
Трентино 
властей.

против
Штраус то

в районе 
итальянских

публично заявляет:
и дело

«Мы тес-
ным образом связаны с наши
ми братьями и в Австрии и в
Южном Тироле. У нас с ними
одно наследие и одно буду-
щее». Будущее мыслится сле-

очию показала, что В ре
зультате встреч и плодо-
творных переговоров руко-
водящих партийных и госу
дарственных деятелей СССР 
и СФРЮ все шире разви
ваются горизонты советско- 
югославского сотрудничест
ва как в сфере двусторон
них отношений, так и на меж
дународной арене.

А. ШЕРСТЮК, 
соб. корр. АПН. 

Белград.

ЦЕЛЬ ПЕКИНА - МИЛИТАРИЗАЦИЯ
XI съезд КПК взял курс на 

усиленную подготовку Китая 
к войне. Устами председателя 
КПК Хуа Го-фэна внешнеполи
тический раздел отчета перед 
съездом излагал Мао Цзэ
дун — такое мнение выска-

руководство стремится до
стигнуть по крайней мере двух 
ближайших целей. Столкнуть

граничные переговоры не при
вели к результатам. Значит,

за-лись мысли «присоеди-
нить» земли Франции (Эльзас, 
Лотарингия), Дании (Северный 
Шлезвиг), Голландии (Ойпен 
Мальмеди), Италии (Южный 
Тироль), от повторения ан
шлюса — захвата Австрии.

В окружении лидера запад-

дующим образом. Первое — 
повторить аншлюс и вновь ок
купировать Австрию, второе— 
отторгнуть от Италии Южный 
Тироль, район Трентино, утра
ченный Австрией еще после 
поражения в первой мировой 
войне.

зал вице-президент 
ской ассоциации

европей- 
синологов,

директор Института Дальнего
Востока, 
Академии

член-корреспондент
наук СССР

М. СЛАДКОВСКИЙ в беседе с 
корреспондентом АПН В. ОСТ
РОВСКИМ.

Пропагандистский тезис
Мао о том, что «советский ре
визионизм» намеревается по
работить Китай, подтвержден 
XI съездом, как и его теория 
о нарастании факторов вой
ны, сказал известный совет
ский синолог.

Идея Мао о неизбежности 
войн как метода разрешения 
противоречий между «нация
ми, государствами, классами, 
политическими блоками», 
словно радиоактивный осадок, 
пронизала документы XI съез-
да КПК. 
политики 
остается

Стержнем внешней
Китая по-прежнему 

антисоветизм и анти-
социализм. Используя его как 
прикрытие, новое пекинское

Запад, и в первую 
США, с Советским

по логике Хуа,
очередь 
Союзом.

советско - китайских
ухудшении

ставе Политбюро ЦК КПК. 
Число лиц, связанных с арми
ей, составляет почти половину

ногерманских ультра 
открыто заявляют: 
лежность Австрии к

Штрауса 
«Принад- 

гермэн-
ской нации должна быть уп
рочена!» и «В вопросе об ав
стрийской нации мы не капи
тулируем!». Другими словами,

Штраус и его сторонники 
поддерживают реакционные 
силы, зараженные нацистской 
идеологией, не только в Ав
стрии, но и в Италии, в част
ности, так называемую южно- 
тирольскую Народную партию. 
Когда в Риме обсуждался во
прос о возможности участия 
коммунистов в правительстве, 
близкий соратник Штрауса по

тат бундестага от ХДС 
Возвращение Силезии, 
он, важнее сохранения 
Причем требовал он 
гнуть в пользу «рейха»

Хупка, 
заявил 
мира, 

оттор- 
земли

не только ПНР, но и Франции,
Дании, Голландии не ина-
че как вспомнил «оговорку» ге
нерала Хойзингера. «Дойче на- 
ционал-ьцайтунг» — газета, от
крыто популяризирующая вре
мена и нравы гитлеровского 
рейха, потребовала «свободы» 
для «немецкой Бельгии», то 
есть опять-таки отторжения 
земли чужого суверенного го
сударства. Реваншисты дого
ворились до того, будто их 
притязания на «изменение гра
ниц» вполне соответствуют ду
ху Заключительного акта, под
писанного в Хельсинки.

Не пора ли покончить с про-
исками
го дня»

«политиков ачерашн-е- 
на ^ашем многостра-

дельном континенте?

Д. УМАНСКИЙ. 
(АПН).

Будет газ 
в квартирах

Четыре городских пред
приятия Богдановича ис
пользуют для нужд произ
водства природный газ, 
приходящий по трубам с се
вера Тюменской области. 
Сейчас на улице Первомай
ской началась прокладка 
еще одного газопровода — 
по нему голубое топливо 
пойдет в котельную первой 
передвижной механизиро
ванной колонны и в жилые 
многоквартирные дома на 
улице Первомайской. Одно
временно с этим начнется 
реконструкция и перевод на 
использование газа котель- 
мымя» хлебокомбината!, шко
лы-интерната, бань.

Первыми природное «го
лубое топливо» получат 
жители домов № 27 и 29 по 
улице Первомайской и до
ма № 1 по улице Октябрь
ской. Работы по подключе
нию квартир в городскую 
газовую сеть будут прове
дены в нынешнем и буду
щем годах. Л в течение 
двух-трех лет природный 
газ поступит в большинство 
городских квартир.

Строительство газопрово
да ведет коллектив участка 
№ 5 треста «Свердловскгаз- 
спецстрой*. Большое уча
стие в сооружении нового 
газопровода принимает ге
неральный заказчик — кол
лектив первой передвижной 
механизированной колонны.

М. ДЕМИН.

Во-вторых, оправдать прове
дение в жизнь указания Мао 
о том, что нужно «рыть глубо
кие туннели, всюду запасать 
зерно» и форсировать модер
низацию своей армии.

Руководители КПК при опре
делении внешнеполитического 
курса вновь подтвердили свою 
приверженность антимарксист-

ний виновата
На самом же

наша
отноше- 
сторона.

деле погранич-
ный вопрос порожден далеко 
идущими планами пекинских 
руководителей. Территориаль
но - пограничная проблема не 
возникала при заключении со
ветско - китайских договоров 
ни в 1924 году, ни в 1945 го
ду, ни в 1949-м и ни в 1950 го-

в этом высшем 
органе КНР.

Их стремление

руководящем

к военному
усилению Китая имеет далеко 
идущие цели. Страна, бойко
тирующая любые шаги по ук-
реплению международной

ской, 
«трех

внеклассовой теории
миров».

практика Пекина,
Как показала 

эта теория

ду. Этот вопрос был 
Мао Цзэ-дуном и его 
жемием не на основе

поднят
окру- 

реаль-

нужна для обоснования пря
мого союза китайского руко
водства с империалистически
ми кругами, для мобилизации
всех реакционных 
борьбу против 
Союза.

— Для меня не

сил на 
Советского

было не-

ных исторических и юридиче
ских фактов, а в пору прилива 
великоханьского шовинизма.

Призыв XI съезда КПК пред
принять действенные меры по 
усилению во всех отношениях 
подготовки к войне не может 
не насторожить советскую об-

ожиданным, — сказал М. Слад
ковский, — что Хуа Го-фэн не 
только вытащил на съезде все 
старые политические лозунги 
из сундука Мао, доставше-

щественность, продолжает

гося 1 
охотно

ему в наследство, но и
использовал

пропагандистские
старые 

приемы.
Вот пример: он обвиняет Со
ветский Союз в том, что по-

M. Сладковский. — Преобразо
ванная во внешнеполитический 
курс Пекина, эта установка 
подрывает дело мира во всем 
мире.

Воинственные призывы Пеки
на, усиленные XI съездом 
КПК, носят не только пропа
гандистский характер. Они 
уже обрели плоть в новом со-

разрядки и прекращению гон
ки вооружений, в том числе 
созыв совещания пяти ядер- 
ных держав, и обладающая 
ядерным оружием, представ
ляет угрозу не только для 
своих соседей. Взгляды Мао 
Цзэ-дуна по вопросам войны, 
который считал нормальным 
явлением гибель половины че
ловечества, опасны глобально.

Формулировки Пекина — 
это мимикрия под марксизм. 
Но за ними отчетливо про
глядывает антисоциалистиче
ская направленность внешнего 
курса Китая. Однако радость 
противников разрядки, видя
щих в Пекине своего союзни
ка, может оказаться прежде
временной. Когда Китай Гото-
вится к новому 
ред», трудно 
повернет ветер 
ной».

«скачку впе- 
угадать, куда 
в «поднебес-
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• ХОККЕЙ. КУБОК СССР.

ку, со свежими силами, су
мели перевести игру в свое 
русло...

Мы в лице «Автомобили
ста» получили сильного со
перника. Основным и самым 
надежным оружием сверд
ловчан является атака и. 
мне думается, что, играя че
тырьмя равноценными 
звеньями, свердловчане мо
гут разумно атаковать, испо- 
ведывая свой атакующий

ЭТОТ ТУР-БЕЗ
СВЕРДЛОВЧАН

Третий день зонального 
турнира в Казани оказался 
свободным для «Автомоби
листа», и свердловские хок
кеисты были зрителями на 
трибунах, когда проходил 
первый матч очередного ту
ра: динамовцы Москвы
встретились с «Дизелистом» 
Пензы. Смотрели они на 
этот матч, вспоминали 

свою вчерашнюю встречу с 
динамовцами, и убедились, 
что тот матч был изнури
тельным не только для них, 
он взял много сил и у дина
мовцев, которые выглядели 
сейчас совсем не такими 
свежими, быстрыми и жад
ными к голу, как во встрече 
с ними, со свердловчанами. 
Бот с таким бы соперником, 
какими были сегодняшние 
динамовцы, пожалуй, мож
но было бы сыграть и по- 
другому, чем это случилось 
вчера...

О той встрече свердлов
чан . Я динамовцев сказал 
Л1не и старший тренер 
«Крыльев Советов» И. Н. 
Тузик:

— Мне понравилось, как 
■игроки «Автомобилиста» 
начали эту встречу — без 
робости, собранно и уверен
но. И первые две шайбы, 
которыми уральцы открыли 
счет, были хороши и законо
мерны. Но потом свердлов
чане как будто сами испу
гались этого успеха и чуть 
растерялись. Ну а динамов
цы. проводившие свой пер
вый матч, игравшие в охот-

стиль даже во встречах с 
сильными командами выс
шей лиги.

Этот разговор происходил 
во время первого перерыва 
матча между московским 
«Динамо» и «Дизелистом». 
На табло высвечивал счет 
1:0. Да, только одну шайбу 
в самом начале игры суме
ли провести москвичи в во
рота соперников, больше то
го у них не получалось, хо
тя динамовцы старались, но 
такой мощи наступления, 
какую они продемонстриро
вали в игре со свердловча
нами, не было и в помине. 
Москвичи и действовали не 
так стремительно, греша и в 
точности передач, и в четко
сти исполнения завершаю
щих бросков. Пензенские 
хоккеисты вначале действо
вали даже активнее, созда
ли немало голевых ситуа
ций, но у них не хватило 
мастерства завершить их 
взятием ворот соперника. В 
конце концов «Дизелист» 
сам себя укатал п к завер
шающей стадии матча пол
ностью уступил сопернику.

Победа за «Динамо» 5:1 
(1:0, 2:0, 2:1). Два матча, 
две победы — чистое лидер
ство.

Но к концу третьего дня 
и «Крылья Советов» имели 
такое же количество очков. 
Они выиграли встречу у 
местного спортивного клуба 
имени Урицкого 8:3 (2:2, 
4:1, 2:0).

/; Однако, победа «кры
лышкам» досталась нелег
ко. Зал Дворца спорта, как 
и во встрече с «Автомоби
листом», был переполнен, 
болельщики, не жалея сил, 
поддерживали свою коман
ду, которая под несмолкае
мый шум трибун лихо пош
ла в атаку на ворота Си
дельникова. И вратарь, чис
лящийся в, списках кандида
тов в сборную, какое-то 
время, в начале матча, 
дрогнул. Он явно нервни
чал, и первая шайба, вле
тевшая в его ворота, на со
вести Сидельникова. Но 
вскоре «крылышки» сравня
ли счет. Затем опять хо
зяева льда выходят вперед, 
и перед самым перерывом 
москвичи вновь сравнивают 
счет. И еще раз повтори
лась подобная ситуация: ка
занские игроки добиваются 
успеха, москвичи тут же 
восстанавливают равнове
сие. Но, легко лишая пре
имущества соперника в сче
те, столичные хоккеисты 
долго не могут добиться 
преимущества в голах. Пе
релом наступил лишь за три 
минуты до конца второго 
периода, когда москвичи 
Меликов и Кузнецов в тече
ние одной минуты провели 
две шайбы, а затем Тюрин 
закрепил успех своей ко
манды. Концовка матча бы
ла за москвичами.

После шести игр, прове
денных на казанском льду, 
в турнире наступило двое
властие московских ко
манд, которые набрали по 
четыре очка. В их спор 
может вмешаться и «Авто
мобилист», который пока 
имеет столько же потерян
ных очков, сколько и 
«Крылья Советов». Теоре
тически свердловчане могут 
претендовать даже на побе
ду, но что получится в дей
ствительности, покажут 
оставшиеся матчи. Один из 
.них «Автомобилист» играет 
с минскими динамовцами, 
авторами единственной по
ка сенсации турнира, когда 
дебютант первой лиги нанес 
поражение старожилу выс
шей лиги «Крыльям Сове
тов».

Н. ШЕВЧЕНКО, I 
наш специальный 

корреспондент. <

• БОРЬБА

Теперь-среди 
сильнейших

Сборная команда борцов 
классического стиля сверд
ловского облсовета ДСО 
«Труд» вернулась из города 
Советска, где принимала уча
стие « лично-командном чем
пионате центрального совета 
спортобщества «Труд». В со
ревнованиях стартовали 186 
борцов, представляющих 31 
команду краевых и областных 
советов.

У свердловских богатырей 
была сложная задача — войти 
в I группу. Они успешно с ней 
справились, заняв 9 место, и 
получили право выступать в

жи.шися на фабрике, - это не про^о нам шТн™ Положение, сло-
вопиющее проявление расовой дискриминации в отношении заняЛ,!»0и° рабочих, но и 
чих, большинство из которых — выходцы из стран Аже на а предприятии рабо-
дящихся администрация ответила массовыми увольнениями О ТОУ'щих объявил британский конгресс тред-юнионов R ? своеи поддержке бастую- 
держку рабочих «Гранвика» участвовали" лонлонТни^ И Демонстрациях в под-
йоркшира и Шотландии, парламентарин-лейборнсты "на снимкг °ИТеЛИ' горняки из
с участниками демонстрации. »Р"сты. на СНИМКЕ: так расправлялись
------—------------------------ ------ - Снимок КАМЕРА. Пресс-ТАСС.

следующем году в I группе.

В составе сборной команды 
выступали перворазрядник 
А. Габбасов, мастер спорта 
СССР Г. Сухоруков, кандида
ты в мастера спорта И. Оси
пов, Н. Исаев, Ф. Сабитов — 
все из коллектива физкульту
ры Верхисетского металлур
гического завода, первораз
рядник С. Исупов (Серовский 
металлургический завод). Ус
пешнее других выступил Сер
гей Верхоглядов из спортив
ного клуба «Уральский труб
ник», он завоевал 2-е место 
в тяжелой весовой категории 
и награжден серебряной ме
далью. Ему предоставлено пра
во защищать честь сборной 
команды «Труда» на чемпио
нате ВЦСПС в городе Клайпе
де, который будет проводить
ся 15—18 сентября.

С. СУВОРОВ, 
судья Всесоюзной 

категории.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА ---------------------------------------------------------

100 м—10,3 сек.!
В Пятигорске закончилось 

первенство центрального сове
та ДСО <Урожай» по легкой 
атлетике.

Финальный забег на 100 м 
выиграл студент Свердловского 
сельскохозяйственного инсти

тута Андрей Прокофьев с ре
зультатом 10,4 сек. В предва
рительном забеге Андрей пока
зал результат 10.3 сек, что 
дает ему право на присвоение 
звания мастера спорта. Кста

ти, на недавнем первенстве Ев
ропы среди юниоров в Донец
ке Д. Прокофьев выступал в 
составе сборной команды 

СССР в эстафетном беге 
4X100 м.

Чемпионами центрального со
вета стали также Михаил По
пов в беге на 400 м с барьера
ми — 53,7 сек, и квартет сверд
ловчан в эстафете 4X400 м в 
составе: Валерия Шибарева, 
Андрея Прокофьева, Михаила 
Попова и Владимира Лиха
чева.

В. БЕКОВ.

ДИСКОТЕКА

Клуб для вас
Дискотеки — новая форма 

отдыха молодежи — пришлись 
по вкусу свердловчанам. Сту
денты и школьники, рабочие и 
учащиеся с удовольствием по
сещают вечера, которые дают 
возможность ближе познако
миться с удивительным миром 
музыки. Дискотеки, проводи
мые во Дворце культуры име
ни В. И ̂ Ленина. стали для лю
бителей музыки Орджоникид- 
зевского района Свердловска 
традиционными. Однако, в пла
нах организаторов музыкаль
ных вечеров — проведение 
цикла дискотек более познава
тельного характера. Первые 
попытки уже были на преды
дущих вечерах — наряду с 
развлекательной программой 
слушателю преподносился и 
информационный материал.

Но не только развлекатель
ные дискотеки и тематические 
вечера ожидают молодежь. Для 
любителей современной и клас
сической музыки скоро начнет 
работу клуб, где можно будет 
послушать лекции, посмотреть 
тематические фильмы. Уже соз
дан актив клуба, в него вош
ли ребята, проводившие диско
теки, — Александр Мочалов, 
Леонид Баксанов, Валерий 
Краснов, Вадим Малков, Ми

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

ПОДОЖДЕМ
ДО ЧЕТВЕРГА

(СВЕРДЛОВСК) - 
(ЛЕНИН

ГРАД) — 2:0 (2:0) 5 СЕНТЯБРЯ. 
Голы: С. Плешанов (15), Те

миргалиев (17). у «Красной за
ри» пенальти не реализовал 
лрлпачов.

СК* (СВЕРДЛОВСК) - 
„дп^-ИАЯ » ЗАРЯ» (ЛЕНИН
ГРАД) — 3;0 (1:0) 6 СЕНТЯБРЯ. 
(56Г»?Яй'й li^OB^S). Л’ЧУГИН

Две красивые победы над 
ленинградцами стали для сверд
ловчан заключительным ма
жорным аккордом очередного 
чемпионата страны. Команду 
можно поздравить с успехом. 
Впервые свердловчане завоева
ли как минимум серебряные 
медали всесоюзного первенст
ва. Окончательный итог чем
пионата будет подведен лишь 
завтра, когда в Алма-Ате за
вершится последний матч тур
нира, в котором чемпионы 
прошлого года — динамовцы 
встретятся в ульяновской 
«Волгой». Двухматчевый пое
динок этих команд и даст от
вет на вопрос, кто же будет 
чемпионом страны 1977 года. 
В 36 .матчах турнира свердлов
ские армейцы цабрали 48 оч
ков. У алмаатинцев перед дву
мя заключительными мерами 
было на три меньше. Если они 
одержат победы и в сегодняш

хайл Мехонцев.
Созданию клуба большое 

внимание уделяет правление 
Дворца, заводской комитет 
комсомола Уралэлектротяж- 
маша.

А. ЗОТОВ.

МУЗЕЙ

• «СПОРТЛОТО»

Итоги тиража
3 сентября состоялся 36-й 

тираж «Субботнего спортло
то* (5 из 36). Максимальный 
выигрыш в 5 тысяч рублей 
выпал на карточки первого 
и второго тиражей, в кото
рых правильно названы пять 
видов спорта. В Свердлов
ском зональном управлении 
лотереи обнаружена одна 
карточка с таким выигры
шем.

В первом тираже в 15-ти 
карточках угаданы четыре

номера, выигрыш здесь со
ставил — 248 рублей. 466 
карточек —• с тремя пра
вильно названными номера
ми, каждая из них выиграла 
по 7 рублей.

Во втором тираже есть 
одна карточка с полностью 
угаданными номерами. В 
12-ти карточках было верно 
указано четыре номера — 
205 рублей. Выигрыш в 5 
рублей выпал на долю 595 
обладателей карточек, где 
правильно зачеркнуты три 
цифры.

Б. ЕФИМОВА.

нем, и в завтрашнем матчах с 
«Волгой», они сохранят за со
бой почетный титул, если поте
ряют очко — будет назначена 
переигровка между ними и 
свердловчанами, если динамов
цы потеряют больше очка — 
чемпионами впервые станут 
армейцы.

Вот такая ситуация. И как 
тут не вспомнить те незаплани
рованно потерянные очки, ко
торые сейчас не позволили 
свердловчанам праздновать 
победу. Всего двух очков не 
хватило команде, чтобы не 
ждать теперь исхода матчей 
в Алма-Ате и надеяться на 
«Волгу», которой, кстати, эти 
два последних матча ничего 
не дают. При любом их исхо
де ульяновцы остаются на чет
вертом месте. Бронзовые ме
дали достанутся хоккеистам

московского клуба «Фили», 
сыгравших свои оба последних 
матча чемпионата в Перво
уральске с «Уральским трубни
ком» вничью. Первосральцы 
остались на девятом месте, и 
теперь им предстоит отстаи
вать право выступать на бу
дущий год в высшей лиге в пе
реходных играх с новосибир
ским «Сибсельмашем», заняв
шим второе место в первой ли
ге.

Свердловские армейцы про
вели нынешний сезон как ни
когда уверенно. Старшему тре- 
неру команды В А. Атаманы- 
чеву удалось в короткий срок 
создать из молодых игроков 
интересный ансамбль.

Матчи с хоккеистами «Крас
ной зари» свердловчане прове
ли с подъемом, активно, изо
бретательно. Но самое главное 
заключается,, пожалуй, в том, 
что в этих заключительных 
матчах сезона команда смогла 
показать уже настоящий хок
кей, с красивыми комбинация
ми, достаточно техничный. 
Особенно радует То, что тех
ника свердловчан улучшается 
от матча к матчу. В первую 
очередь это относится к фор
вардам армейцев: Гусеву, Ми- 
шурнову, Казакову, удачно 
входил в игру молодой Темир
галиев.

Словом, болельщики были 
свидетелями игры, которая ув
лекает, нравится.

Чемпионат закончен, но се
зон для армейцев продолжает
ся. Сейчас большая группа мо
лодых армейцев в составе 
юниорской сборной страны от
правляется на молодежный 
чемпионат Европы в Лондон, 
а свердловчане, члены нацио
нальной команды страны, вы
едут на тренировочный сбор 
для подготовки к отборочным 
играм чемпионата мира, кото
рые состоятся в Италии в коп
не сентября. А в октябре 
команда свердловских армей
цев примет участие в осеннем 
турнире в Андижане.

В честь 50-летия
В Домс культуры нижне

тагильского рудника имени 
Ш Интернационала открыл
ся музей, рассказывающий 
об истории создания пред
приятия, о людях, создав
ших славу его, о нынешнем 
дне рудника, отметившего 
на днях свое 50-летне. В экс
позиции рудничного му
зея — документы, фотогра
фии. Юбилей рудника был 
отмечен праздничным вече
ром. В нем приняли участие 
ветераны труда, передови
ки производства.

В. ЗОРИХИН.

ВЕЧЕР

Дорогой ОТЦОВ
Хозяевами Косулинского До

ма культуры в этот день были 
курсанты военно-трудового ла
геря Кировского района Сверд
ловска. Для них Кировский 
райком ВЛКСМ и Дворец куль
туры имени Дзержинского под
готовили интересный темати
ческий вечер, посвященный 
приближающемуся 60-летию 
Великого Октября. Перед кур
сантами выступил ветеран пар
тии подполковник в отставке 
А. А. Сакерин, рассказавший 
о жизни и революционной

л. ШИШКИН.

деятельности выдающегося 
деятеля Коммунистической 
партии и Советского государ
ства Ф. Э. Дзержинского.

Пеоед будущими воинами 
выступила молодежная группа 
Уральского военного округа с 
композицией «Дорогой отцов». 
Тепло принимали допризывни
ки и жители села выступления 
вокалистов ансамбля А. Шве
де, А. Выгузова, В. Петрова 
танцоров С. Усачеве, Н. Дуди
на, А. Блинова, ведущих кон
церт С. Бубли и А. Черных.

ю. ТИТКОВ.



г

• 4 стр. • 8 сентября Î977 года г «НА СМЕНУ!»®

Актер Борис Плотников рассказывает о кинофестивале 
«Берлинале-77»; мы знакомим вас с работами выпускни
ков Свердловской вечерней художественной школы; при
глашаем в народный студенческий театр; осенние стихи.

Требуются актеры!
Сатирический театр Уральского политехнического институ

та— первый в Свердловске и области студенческий театральный 
коллектив, которому присвоено почетное звание «народный те
атр».

В коллективе этом — не только студенты, но и научные со
трудники, преподаватели УПИ, а также сотрудники различных 
учреждений и предприятий города. В сентябре театр начинает 
свой двенадцатый год работы. При театре организована студия, 
в которой принятые в коллектив проходят творческую подго
товку.

Все желающие участвовать в конкурсном отборе в коллек
тив приглашаются 29 сентября в 18.30 в актовый зал УПИ (глав
ный учебный корпус). Для поступления необходимо пригото
вить стихотворение, басню или прозаический отрывок. Допол
нительные сведения можно получить по телефонам 54-88-87, 
54-59-70.

ДОМ художника недавно 
предоставлял свой зал 

для выставки работ выпускни
ков Свердловской вечерней 
художественной школы. Мас
ло и акварель, гуашь и лино
гравюры, резьба по дереву и 
гобелены. Небольшая по с-бъе-

солнца. Приглушенная цвето
вая гамма только способствует 
этому впечатлению. Внутрен
няя целостность работы, ее
выразительность 
ют еще не раз 
ней, чтобы

— заставля- 
вернуться к 
почувствовать

му экспозиция 
разнообразной 
нию.

Нужно войти

была весьма 
по содержа-

и встать в цент-
ре зала, чтобы ощутить запах 
краски, услышать, как поскри
пывает пол под тихими шага
ми посетителей, чтобы оку
нуться в атмосферу выставки...

Взгляд скользит по карти
нам, выбирая ту одну — пер
вую, с которой начать ос
мотр.

аромат весеннего леса, аромат 
рождения новой весны.

Самостоятельной экспозици
ей смотрится уголок декора
тивного искусства. Это — по- 
настоящему талантливые про
изведения. Мастерство особен
но видно в работах Морозова. 
В них вся красота резного де
рева. Тема былинной поэзии 
прекрасно выражена автором 
в его «Бояне» и «Богатыревой
рукавице».
щаяся песнь

Тревожная, мяту-
и спокойная си-

ЗАМЕТКИ С ВЫСТАВКИ

САМОЕ-САМОЕ
НАЧАЛО

вой 
го.

«Мой дедушка» И. Шаморо-
работа, достойная это«

ла богатыря. Чистота и тща-

Интересно
рождающееся

впечатление, 
от композици-

онного решения: «физическое» 
существование картины, а вме
сте с ним и мысль автора — 
как бы выходят за пределы
сдерживающей ее рамы.
нижнем левом углу женская 
головка. Она внесена в общее 
жизненное поле картины. Ка
жется, что автор вспоминает 
рассказы своего деда, его 
жизнь — жизнь войн и строек, 
тяжелых дорог и звонких ве
сен...

Современная манера рисун
ка, живописность привлекают 
внимание. Несколько схематич
ное решение фона картины и 
легкая смазанность рисунка 
не портят общего впечатле-

тельность обработки (даже ра
мы рельефа), со вкусом подо
бранный тон дерева помога
ют раскрытию сюжета. Фигу
ры пластически выразительны, 
кажется, что они «вылеплены» 
из дерева.

Гобелены Н. Мельниковой и 
Н. Поль любопытны своей не
обычностью и интересной фор-
мой. С 
тивного 
нечасто.

Вот

этим видом декора-
искусства

«Осень»
Н. Мельниковой, 
ность цветового

ния. Это
словно рисованная 
вол прошлой и 
жизни.

На боковой стене

картина-рассказ,
книга, сим- 
настоящей

ляется картина
зала выде- 
Новичкова

«Начдив Азин». Скульптурная 
четкость образа легендарного 
полководца. Автор удачно пе
редал атмосферу подвига, са
моотречения во имя победы 
революции. Солдаты, рабочие, 
матросы — бойцы Красной Ар-
мии - 
вом в 
ный...

Тон 
ботка 
лица

идут за своим начди- 
последний, решителы

картине задает прора- 
лиц, в первую очередь 

Азина, одухотворенность
и твердость его выражения.

Но насколько тщательно вы
писаны лица людей, настолько 
небрежно и невнимательно — 
их фигуры, что придает, по
жалуй, излишнюю эскизность 
каотине.

Жанровым контрастом этому 
полотну стала картина П. Сло
бодчикова. Небольшая по раз
меру и, на первый взгляд, не
видная. Но это только на пер
вый взгляд. Ее название — 
«Апрельский снег». Последний 
миг ожидания, когда «воспря
нет ото сна природа». Торже
ственная песня весны, побе
дившей зиму, природы, 
щей обновления. Сам лес 
темноватый, не сошел
снег, 
миг

голые деревья, но

жду- 
еще 
еще 
еще

и ярко и ласково за-
светит апрельское солнце, от
ражаясь в выступившей из-под 
снега воды.

Картина живет. Деревья, ка
жется, ждут первого луча

встретишься

и «Зима» 
Выразитель- 
решения —

тщательный подбор цвета, то
на выливается в красивую
гамму, правда, несколько по
вторяющуюся, но само реше
ние тем нестандартно и эмо
ционально.

«Деревушка» Н. Поль, не 
только декоративна, но и ин
тересна своим композицион
ным решением. Зеленая хвоя 
и коричневые стволы сосен, 
как своеобразная рама, оправ
ляют чистый, нетронутый снег 
деревушки.

Еще одно открытие этой вы
ставки — акварели И. Анкуди
нова. Это серия отлично вы
писанных пейзажей. Чистота и 
тщательность письма, целост
ность и красота композиций, 
отсутствие сомнительных цве-
товых сочетаний еще не
все достоинства работ худож
ника. Они свежи, непосредст
венны, нет надуманности сю
жета. Несколько условная 
техника исполнения, которая 
позволяет фантазировать, ви
деть то, что хочется увидеть 
тебе, в то же время доста
точно реалистична для того, 
чтоб можно было оценить ма
стерство художника. Нет тща
тельной деталировки, работы 
этюдны, но обоазы очень кон
кретны, емки. Здесь видны все
прелести акварели ощуща-
ется влажная бумага и про
зрачность красок.

Работы очень разные... Но 
ведь неодинаковы и их созда
тели: Свеодловскую вечернюю 
художественную школу за 
кончили люди разных возра
стов и профессий. И все же
все они
ники, 
нают,

они е 
только

молоцые худож- 
ш.е только начи- 

пытаю^ся нахо-
дить и отстаивать собственны' 
позиции в искусстве.

Ю. ПУЧИНСКИЙ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 9
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — Выступает ансамбль 

школьников г. Тбилиси. (Цв.).
10.15 — Художественный 

фильм.
11.45 — Концерт из произ

ведений И Штрауса. (Цв.).• » *
14.35 — Программа научно- 

популярных фильмов студии 
'«Л гннаучфильм»: «Сюрпризы 
зрячих молекул». «Обретая 
дыхание». (Цв.).

15.00 — «Поэзия в музыке». 
(Цв.).

16.00 — Фильм—детям. «Не
открытые острова». Художест
венный телефильм. (Цв.).

17.05 — «Спутник кинозри
теля»». Передачу ведет заслу
женная артистка РСФСР 
Э. Леждей. (Цв.).

17.45 — Новости.
17.55 — «Наша биография. 

Год 1969-й». (Цв.).
18.55 — Собрание, посвя

щенное 100-летию со дня рож
дения Ф. Э. Дзержинского. 
Трансляция из Государствен
ного академического Большого 
театра Союза ССР. (Цв.). В пе
рерыве — «Время».

22.00 — «Подвиг. Ф. Дзер
жинский». Документальный 
фильм

23.00 — Кубок мира по ак
робатике. (Цв.). По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.10 и 13.10 — МОСКВА.

Твой учитель — искусство. Ле

НС 22559

-. . .- СВИДАНИЕ С НЕФЕРТИТИ
И

СЕГО несколько дней на- 
зад он выходил на сцену 

“ Свердловского ТЮЗа Ко
лей Соловьевым, мечтательным, 
колючим парнем в спектакле 
«Чудо в десятом», которым те
атр открывал новый сезон. А 
сейчас снова собирается на 
съемки.

Да, теперь в судьбе актера 
Бориса Плотникова не только 
театр, но и экран. Кан киноар
тист, исполнитель роли Сотни
кова в фильме «Восхождение» 
этим летом Плотников в соста
ве советской делегации побы
вал на Западноберлинском ки
нофестивале.

Мы уже писали о том, что 
на «Берлинале-77* советский 
фильм завоевал главный приз 
«Золотой медведь» и еще не
сколько специальных призов 
международных организаций, 
а сегодня о фестивале нашим 
читателям рассказывает его 
участник — актер театра и ки
но Борис Плотников:

— Наша страна всего тре
тий раз принимала участие 
в «Берлинале», а ведь это 
уже двадцать седьмой такой 
фестиваль. Успех в Запад
ном Берлине несколько лет 
назад имела советская лен
та «Сто дней после детства», 
в прошлом году был показан 
фильм «Белый пароход», и 
вот — «Восхождение»...

Надо сказать, что западно
берлинские зрители—«стро
гие» зрители и свое недо
вольство привыкли выра
жать весьма непосредствен
но. Случалось, что после де
монстрации иного фестиваль
ного фильма приходилось 
менять экран, потому что 
рассерженная публика швы
ряла в него чем попало...

Очень неудачным было 
время нашего показа — три 
часа дня, пятница (самым 
удобным считается воскре
сенье). «Восхождение» и у 
нас называли фильмом «тя
желым», «трудным», а 
тут — в Западном Берлине 
фильм о минувшей войне... 
Мы очень волновались, 
очень. И не ждали «цветов 
и огней».

Пока шел просмотр, в за
ле тишина была такая, что 
муху слышно. А потом... Те 
самые «цветы и огни» и ап
лодисменты, каких в жиз
ни не слышал...

Наш фильм, по фестиваль
ным нормам, оказался са
мым коротким: другие — 
больше двух часов, а наш 
всего 1 час 50 минут. И 
пресс-конференция была то
же, вопреки обычаю, корот
кой — получасовой. Не по
тому, что говорить было не 
о чем, а потому, что спорить 
не о чем. Не равнодушно 
фильм приняли, а едино
душно.

II все же, несмотря на все
общее восхищение нашим 
фильмом, вопросы на пресс- 
конференции задавали порой 
каверзные, порой ирониче
ские. Отвечать приходилось 
«в тон» — и главе нашей де
легации — заместителю 
председателя Госкино СССР 
Б. Павленку. и главному ре
дактору журнала «Искусст
во кино» Е. Суркову, и ре
жиссеру фильма Л. Шепить
ко. и мне.

Так, например, меня спро
сили: «Какой же частью сис
темы Станиславского воз
действовала на Bat режис
сер Лариса Шепитько, когда 
работала над «Восхождени
ем»?» Ответил: «Наверное, 
лучшей ее частью...»

Были вопросы и о том, 
как прошел фильм у нас в 
стране, причем с таким под
текстом: «не поняли, долж
но быть? не приняли?..» Тог
да кинокритик Сурков рас-

нинский план монументальной 
пропаганды. Передача 1-я. 
(Цв.).

11.40 — Ориентирование на 
местности. Природоведение. 
3-й класс. (Цв.).

12.00 и 15.00 — Для изучаю
щих иностранный язык. Вечер 
Брехта. 2-я часть (на немец
ком языке).

13.40 — История. 8-й класс.
14.10 — Для студентов-заоч

ников. Советское право. Марк
сизм-ленинизм о сущности го
сударства и права. (Цв.).

15.45 — «Экран — врачу». 
Общие вопросы терапии. (Цв.).

16.45 — Твой учитель — ис
кусство. Ленинский план мо
нументальной пропаганды. Пе
редача 1-я. (Цв.).* • •

18.20 — Свердловск. «Я — 
советский рабочий». Докумен
тальный телефильм.

19.15 — Новости.
19.25 — «Чудеса живой при- 

оолы».
19.55 — «Книги и судьбы». 

Комиссар из «Оптимистиче
ской». Страницы творчества 
Л Рейснер.

ДРУГИЕ ВСТРЕЧИ
сказал, что «Восхождение» 
завоевало главный приз не 
только на «Берлинале», но 
и на Всесоюзном .кинофести
вале в Риге, где этот приз 
единогласно присудили филь
му и профессиональное жю
ри, и жюри зрительское. 
Кроме того, когда в этом го
ду проходил творческий кон
курс поступающих на кино
ведческое отделение во 
ВГИК, большинство абиту
риентов писали рецензию 
именно на «Восхождение», а 
ведь выбор фильма для ре
цензирования был свобод
ный. Не правда ли, это то
же о многом говорит?..

нальные, талантливые, но не 
ищущие этого выхода кино
режиссеры.

На пресс-конференции у 
одного такого режиссера 
спросили: «Почему такая 
безысходность на экране, 
столько бессмысленной же
стокости?» Режиссер отве
тил: «Просто мне так хоте
лось»...

В рамках нынешнего «Бер
линале» впервые по инициа
тиве его организаторов был 
проведен большой ретроспек
тивный показ лучших совет
ских фильмов. В это же вре
мя проходил международный 
фестиваль молодежного ки-

плещется бегемот; ты мо
жешь увидеть, как охотится 
тигр; а за спиной раздается 
топот — стадо слонов идет 
по зеленому полю...

Были мы у рейхстага. Се
рое, все словно в заплатах, 
здание — многие плиты 
заменены, нет купола... 
Необъяснимое чувство — се
годня мы пришли сюда как 
экскурсанты, а в сорок пятом 
наши входили в этот город 
победителями, и мой отец 
тоже расписался на стенах 
рейхстага... А теперь я, 
встретившийся с тем време
нем через Сотникова, через 
«Восхождение», стою на тех

п 1909 году некто В. Гон-
D чаров расписал песню 

«Из-за острова на стрежень» 
на шесть лубочных живых кар
тин. По этому сценарию, если 
его можно так назвать, фран
цузская фирма Пате сняла 
фильм «Понизовая вольница». 
Всего за два дня действо 
«спроворили» артисты Петро
градского народного дома. Это 
был первый фильм о Степане 
Разине. Картина (кстати, пер
вая русская игровая картина) 
была чрезвычайно слабой, но 
тогда, тем не менее, имела ог
ромный коммерческий успех.

Через тридцать лет, в 1939 
году, режиссеры О. Преобра
женская и И. Правое созда
ли новую киноверсию о Сте
пане Разине. Главную роль ис
полнял артист Андрей Абри
косов. И этот фильм оказался 
неудачным, главным образом, 
потому, что слабым был сце
нарий.

В письме к А. В. Амфитеат
рову Горький признавался: 
«Этот человек... спать мне не 
дает. Напишу я его, видимо. 
Может, нс напечатаю, а уж на
пишу!» И написал в 1921 году,

ЗОНАЛЬНЫЙ ФЕСТИ

ВАЛЬ ХУДОЖЕСТВЕН

НОЙ САМОДЕЯТЕЛЬ

НОСТИ МИЛИЦИИ

В ДРУЖБЕ 
С ПЕСНЕЙ

Интересовались зарубеж
ные журналисты и собствен
но моей персоной: откуда ро
дом? кто родители? где 
учился?.. И опять с под
текстом: «не может быть, 
чтобы из обыкновенной 
семьи!..» Очень удивлялись, 
когда узнали, что отец у 
меня рабочий, а мама инже
нер, что учился я там же, 
где и родился. — в Сверд
ловске. Как ни странно, не
которые до сих пор убежде
ны, что у нас на Урале мед
веди по улицам ходят...

Западноберлинский фести
валь — достаточно предста
вительный и по организации, 
и по «географии». И на этом 
фестивале очень ясно ощу
щался идейный кризис со
временного западного кине
матографа, о котором так 
много сейчас пишут, спорят. 
Немало фильмов посвящено 
тинэйджерам (подростки до 
20 лет), но даже эти филь
мы о весенней поре челове
ка, как и другие, полны бе
зысходности, пессимизма, 
предчувствия близкой ката
строфы. «Нет выхода!» — 
кричат с экрана профессио-

но. Нашу кинематографию 
представлял Глеб Панфилов 
фильмом «Прошу слова».

В Западном Берлине бо
гатые музеи, здесь состоя
лось мое «свидание с Нефер
тити» — в музее искусства 
Древнего Египта. В музее 
же изобразительного искус
ства — полотна Тициана, 
Рафаэля, Рембрандта... Как 
очарованный, бродил по му
зейным залам, трогал сред
невековые рыцарские доспе
хи, древние саркофаги — 
«прикасался к вечности»... 
Здесь к ней разрешено «при
касаться» — экспонаты мож
но трогать, и в этом особая 
прелесть.

За несколько дней осме
лел настолько, что стал один 
разъезжать по городу — это 
с моими-то двумя немецкими 
и тремя английскими сло
вами!..

Отправился в зоопарк и... 
пробыл там полдня. Чудо 
какое-то! Животные содер
жатся так, как они жили бы 
на свободе, и от зрителей от
делены не решетками, а ес
тественными ограждениями: 
прямо в полуметре от тебя

же ступеньках и думаю о 
той войне...

«Мистер Плотников», «госпо
дин Плотников» — говорили 
ему в Западном Берлине, и 
сейчас Борис — не «мистер», не 
«господин», а просто Борис, 
смеясь, вспоминает об этом. И 
с юмором рассказывает о 
том, кан его представляли на 
фестивале «звездой советского 
кино», как он терялся, смущал
ся, а потом «засиял» — «звез
да» ведь... И уже без шуток, 
очень всерьез, говорит о том, 
каи это, оказывается, ответст
венно и трудно представлять 
не только лично себя, а свою 
страну...

Рейхстаг, свидание с Нефер
тити, веселые звери в зоопар
ке, фестивальные «цветы и 
огни» — позади. Сейчас — сно
ва работа: репетиции в теат
ре — Павел Корчагин в «Дра
матической песне», и съемки 
на «Мосфильме», на которые 
скоро Борис уедет. Это будет 
небольшой эпизод в фильме 
А. Салтыкова об Емельяне Пу
гачеве. На этот раз мы увидим 
Плотникова на экране художни
ком, который пишет портрет 
Пугачева. «Если эпизод не вы
режут...» — добавляет Боря.

Интервью взяла 
Е. ШАКШИНА.

На снимке: Борис 
ПЛОТНИКОВ.
Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

Осенние стихи

Юлия Кокошко
Под кистью сентября 
В грошовых акварелях 

дворов и улиц,
Чистый и воскресный, 
Среди других цветов 

растекся золотой
Над пламенем листвы 

словесный рой, 
Сонм образов и уличное 

пенье.
Закапанные золотом ступени 
Ведут меня, подсказывая 

роль,
На праздник рисовальщиков 

мгновений.

Я буду той, какой хотелось 
быть, 

Свободной от влюбленностей 
и праздных

Причуд своих, обретшей 
речь и разум, 

И воздух пить, и слушать 
плач трубы.

Я буду снова юной 
и смешной, 

Посмевшей осудить 
людские нравы, 

Мечтающей о нежности 
и славе, 

Еще во власти сладких 
детских снов.

Я робко попрошу себе перо,

От прошлых дней пред 
сентябрем не смея

Отречься, наблюдая 
за игрой.

Рябины, отраженной 
желтой медью.

Алла Вориводина
Что принесет он в зимние 

дни,
Осени конь пегий?
Веру, что день соединит 
Наши пути снегом.
Что увезет в хмурую даль 
Осени конь добрый?
Злую печаль с собой 

он возьмет, 
Злую, как нож в ребра. 
Ах, как спешат 

стрелки часов, 
Двор подо льдом скользок.
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но не увидел света горьковский 
Разин.

В 1968 году в журнале «Ис
кусство кино» был напечатан 
киносценарий В. Шукшина — 
«Я пришел дать вам волю». Он 
был признан лучшим за год, 
однако некоторые критики ру
гали автора: слишком часто, 
дескать, Степан за саблю хва
тается, жесток он очень. Шук
шин отвечал на это: «Не Сте
пан был жесток, век был же
стоким».

Много лет Василий Шук
шин вынашивал в сердце свой 
новый фильм о Степане Рази
не, копался в архивах, искал 
артиста на главную роль, сам 
хотел сыграть атамана. Без
временная смерть оборвала за
мыслы писателя, режиссера и 
актера Василия Шукшина....

В сентябрьской книжке жур
нала «Уральский следопыт» 
опубликован очерк Юрия Неми- 
рова «Разин и Шукшин». Это— 
новая страница о жизни и 
творчестве замечательного со
ветского писателя Василия 
Шукшина.

В журнале «Уральский сле
допыт» Ms 9 напечатаны также 
под рубрикой «Юность отцов» 
очерк Анатолия Семинога 
«Улыбка романтики» — о жиз
ни строителей Магнитки, нача
ло повести Ивана Полуянова 
«Седьмой патрон», новые сти
хи молодых поэтов, окончание 
повествования о коллекциях и 
коллекционерах Николая Нико
нова «Золотой дождь», топони
мические заметки профессора 
А. Матвеева «Не возводи на
праслину», под рубрикой «Лю
ди подвига» — очерки Юрия 
Левина «Утро победы» и дру
гие материалы.

А. ПЕТРОВ.
........................ Г '

Ио у судьбы чаша весов 
. В нашу теперь пользу.

Лариса Богданова
* * *

Упали облака на крыши 
И распугали мокрых птиц.
У рыжих скверов шелест 

слышен, 
Листанье лиственных

страниц.
В обложке яркой небосвода 
Стихов необычайный том.

Понятен всем без перевода 
Сонет, прочитанный дождем. 
Сентябрь все перепутал

сроки
И снежный цикл прочел 

заре.
И нерифмованные строки 
Легли снегами по земле.

В течение 1976—1977 годов 
проводился фестиваль само
деятельного художественного 
творчества органов и подраз
делений внутренних дел Ура
ла, посвященный 60-летию Ве
ликого Октября и советской 
милиции. На восьми област
ных и республиканских смот
рах жюри фестиваля отобрало 
более 300 номеров для за
ключительного тура зонально
го фестиваля. Лучшие самодея
тельные артисты органов внут
ренних дел Омской, Орен
бургской, Тюменской, Перм
ской, Челябинской, Свердлов
ской областей, из Башкирии и 
Удмуртии собрались 1 сен
тября в Свердловске на за
ключительный тур зонально
го фестиваля. В течение пя
ти дней они выступали перед 
свердловчанами.

Высокое исполнительское 
мастерство показали хор УВп 
Оренбургской области, солис
ты Г. Соколов и Н. Ковальчук 
солист В. Заларов, слушатель 
Омской высшей школы мили 
ции, ансамбль песни и пляски 
органов и подразделений 
МВД Башкирской АССР, чтец 
лейтенант милиции из Уфы 
А. Альмеев; народный хор 
Ялуторовского ОВД Тюмен
ской области (руководитель— 
И. Новиков); танцевальный ан
самбль УВД Пермской обла 
сти; вокальное трио работ
ников пожарной из Магнито
горска: Р. Акуньянова, В. Ли
пинская, М. Новикова.

В концертной программе 
прозвучали произведения о 
Родине, партии, патриотиче
ские народные песни, марши 
о тюменской, свердловской, 
оренбургской милиции, о дру
жинниках, песни о трудовом 
Урале, танцы народов СССР.

Выступление на свердлов
ской сцене — это творческий 
отчет самодеятельных артис
тов милиции Урала славному 
юбилею Великого Октября и 
советской милиции.

Под занавес пребывания в 
Свердловске наши гости — 
творческие коллективы и со
листы — выступили с шефски
ми концертами во дворцах 
культуры ряда заводов и фа
брик. Как и во время конкур
са, они показали лучшие но
мера своей программы и бы
ли тепло встречены зрите
лями.

Лауреатам заключительно
го тура зонального фестиваля 
предоставлена честь выступать 
на заключительном туре Все
союзного фестиваля художест
венной самодеятельности орга
нов и подразделений внутрен
них дел в Москве, котооый 
состоится с 13 по 23 ноября

От Свердловской области на 
него поедут воздушная гим
настка из Краснотурьинска 
С. Гельмиярова, исполнитель
ница пластического этюда, со
трудница Алапаевского ОВД 
Л. Глухих, вокально-инструмен
тальный ансамбль Свердлов
ского пожарно-технического 
училища «Горизонт», солистка, 
старший лейтенант ГАИ Нижне
го Тагила Н, Анисимова и со
лист, старший сержант УВД 
Свердловска А. Мальков.

В. РУССКИХ, 
инструктор УВД 

облисполкома.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

20.30 — Для вас, малыши!
20.50 — Обсуждаем проект 

Конституции СССР.
21.00 — МОСКВА. «Такие 

простые сложные истины». 
Передача 2-я. (Цв.).

21.30 — Программа докумен
тальных телефильмов. «Диа
лог», «Малыгин и его дело».

22.15 — Свердловск. Ново
сти.

22.30 — МОСКВА. «Литера
турные беседы». (Цв.).

23.30 — «Карьера Димы Го
рина». Художе ственный 
фильм. (Цв.).

ний концерт. 10.25 — Производ
ственная гимнастика. 10.35 — 
Областные известия. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 — 
Радиожурнал «Дела и люди 
земли уральской». 20.30 — Об
ластные известия. 20.40 — Пе
редачи из Москвы.

РАЛИОК V % Ч. *
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6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — Концерт. Звучат вальсы 
Ф. Шопена. 7.40 — Радиоочерк 
«Страницы одной биографии».
8.00 — Обзор газеты «Ураль
ский рабочий». 8.15 — Утрен

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ДРАМЫ 
Сегодня СЛАДКОГОЛОСАЯ 

ПТИЦА ЮНОСТИ 
9-IX ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ 
10-IX ГАМЛЕТ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

цветной широкоформатный 
фильм 

«ОПАСНАЯ ПОГОНЯ» 
(две серии). 

Сеансы: 12. 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Вы мне пи

сали.
СОВКННО — Жених и не

веста.

УРАЛ — Офицеры. Гене- 
ралы песчаных карьеров. 
Анатомия любви. Быть 
лишним. Погоня (две серии). 
В зале документальных 
фильмов: «Ра». За строкой 
нового проекта Конститу
ции.

ТЕМП — Фантастическое 
путешествие на воздушном 
шаре.

СТРЕЛА — 72 градуса 
ниже нуля.

ЗАРЯ — Солти. Бегущий 
человек.

МИР — Вы мне писали... 
Лесные качели. Операция 
«Ы» и другие приключения 
Шурина.

БУРЕВЕСТНИК — Вы мне 
писали...

КОМСОМОЛЕЦ — Взрос* 
лые дети.

СОВРЕМЕННИК — Вопрос 
чести. Мультсборнии.

ИСКРА — Длинное, длин
ное дело. Мне нравится эта 
девчонка.

ЮЖНЫЙ — Жених и не
веста.

ПРОГРЕСС — Любовь зем
ная (две серии).

РОДИНА — Жених и не
веста.

ПОГОДА

ЛУЧ — Лето любви (две 
серии).

ЭКРАН — Табор уходит в 
небо. Мультфильмы.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

12. 13. 14. 16-IX в 17 и 20 ч., 
17 и 18-IX в 16 и 20 ч. 
нар. арт. СССР, лауреат 

Ленинской премии 
Людмила ЗЫКИНА.

Билеты продаются в кассе 
филармонии.

9—10 сентября по области ожидается переменная облач
ность. местами кратковременные дожди с грозами. Ветер за
падный. 5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
5—10 градусов тепла, днем 17—22.
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